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SE SALVA DE MORIR EN BRUTAL 
VOLCADURA EN LAS 57

ALCALDESA DE MÚZQUIZ BRINDA APOYO 
A LA MARCHA DEL ORGULLO LGBTQ+

Luis Carmona / FaCTor
ALLENDE, COAH.- Un hom-
bre resultó ileso de lesiones 
graves después de prota-
gonizar una aparatosa vol-
cadura sobre la carretera 
federal 57 en el puente cer-

cano la cuesta del Infante.
El aparatoso accidente 

fue en el tramo libre de la 
conocida carretera que co-
necta a Nueva Rosita con 
Allende resultando afecta-
do José Humberto Méndez 
Gonzales.

BerTha López / FaCTor
MÚZQUIZ, COAH.- 26 de 
mayo 2025. Con el firme 
compromiso de promover 
la inclusión, el respeto y 
los derechos humanos, 
la alcaldesa de Múzquiz, 
Laura Jiménez Gutiérrez, 
ofreció su total respaldo 
logístico a la próxima Mar-

cha del Orgullo LGBTQ+, 
programada para el mes 
de junio en el municipio.

El anuncio se realizó tras 
una reunión entre autorida-
des municipales y repre-
sentantes de la comunidad 
LGBTQ+, encabezados 
por Grecia Cervantes Or-
tiz, vicepresidenta de la 
organización.

FaCTor
SALTILLO, COAH.- En re-
unión de seguridad enca-
bezada por el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, 
y con la participación de 
autoridades de los diver-
sos órdenes de gobierno, 
se activaron los operativos 
conjuntos que reforzarán 
la presencia de las fuerzas 
del orden en todas las re-
giones del estado.

“Muy buena reunión con 
los titulares en Coahuila del 
Ejército, Marina, FGR, GN, 
CNI, FGE y la Policía Esta-

tal, para darle seguimiento 
a los acuerdos con la Pre-
sidenta de México, Claudia 
Sheinbaum y el Secretario 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana Omar García 
Harfuch, en torno al blin-
daje de nuestro estado. De 
igual manera, hoy activa-
mos varios operativos es-
peciales en municipios de 
todas las regiones del esta-
do con el objetivo de seguir 
protegiendo a las familias 
coahuilenses”, destacó el 
gobernador.

Durante el encuentro, 
se reiteró que en Coahuila 

mandan las instituciones y 
que el trabajo coordinado 
entre el Ejército Mexicano, 
la Guardia Nacional, la Ma-
rina Armada de México, las 
fiscalías, la Policía Estatal y 
las corporaciones munici-
pales es permanente, orde-
nado y enfocado en mante-
ner el orden y preservar la 
paz en el territorio estatal.

El gobernador Manolo 
Jiménez enfatizó que en 
materia de seguridad “ni un 
paso atrás”, y que Coahuila 
cuenta con el respaldo total 
del Gobierno de México, de 
la presidenta Claudia Shein-

baum y del secretario de 
Seguridad y Protección Ciu-
dadana, Omar García Har-
fuch, con quienes recien-
temente sostuvo reuniones 
para alinear esfuerzos en 
torno a los desafíos locales 
y federales en la materia.

“Tenemos el apoyo total 
de la presidenta Claudia 
Sheinbaum y del secretario 
de Seguridad federal para 
entrarle con voluntad y ple-
na coordinación a los temas 
de seguridad en Coahuila, 
tanto locales como federa-
les”, subrayó el mandatario 
estatal. PÁG. A4
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CrisTina FLores / FaCTor
COAHUILA.- Con el ob-

jetivo de frenar el avance 
de una de las amenazas 
más graves para la gana-

dería nacional, la diputada 
Claudia Elizabeth Aldrete 
García, del PAN, logró un 
punto de acuerdo para 
exhortar a la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo 
Rural, (SADER) así como al 
Servicio Nacional de Sani-
dad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (SENASI-
CA), a implementar medi-
das urgentes para impedir 
el ingreso de ganado por 
la frontera sur, hasta que 
se resuelva el problema 
del gusano barrenador.

La iniciativa parte de 
una preocupación que no 
es nueva. PÁG. B1 PÁG. C1
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BerTha López / FaCTor

SABINAS, COAH.- La 
Secretaría de Salud 
de Coahuila, a través 

de la Jurisdicción Sanitaria 
No. 03 en la Región Carbo-
nífera, informa a la ciudada-
nía que se ha registrado un 
caso de rickettsiosis en el 
municipio de Sabinas, co-
rrespondiente a un menor 
de edad.

El Dr. Carlos Jiménez Vi-
llarreal, jefe de la Jurisdic-
ción Sanitaria No. 03, seña-
ló que desde la detección 
del caso se han seguido 
estrictamente los protoco-
los establecidos por las au-
toridades de salud, garanti-

zando en todo momento la 
integridad del menor, quien 
actualmente se encuentra 

internado en un hospital de 
la capital del Estado, donde 
continúa recibiendo aten-

ción médica especializada.
Es importante señalar 

que, conforme a los linea-
mientos oficiales, no puede 
emitirse información defi-
nitiva sobre ninguna enfer-
medad sin contar con el 
dictamen correspondiente 
por parte del área epide-
miológica, el cual ya se en-
cuentra en proceso.

La atención médica fue 
iniciada de manera inme-
diata en el Centro de Salud 
con Hospital de Sabinas, 
y gracias a la oportuna 
intervención del personal 
médico, el paciente fue 
estabilizado y trasladado 
para su seguimiento espe-
cializado.

Carlos Jiménez Villarreal, jefe de la Jurisdicción Sanitaria No. 03, señaló 
que desde la detección del caso se han seguido estrictamente los

protocolos establecidos
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CONFIRMA SS CASO DE
RICKETTSIOSIS EN SABINAS

FRUSTRA CSPC SECUESTRO 
VIRTUAL EN SALTILLO

FaCTor
SALTILLO, COAH.- La Co-
misaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana in-
formó que por la oportuna 
intervención de la Unidad 
de Policía Cibernética, 
este lunes se desactivó un 
“secuestro virtual”, el cual 

se da cuando delincuen-
tes extorsionan personas 
bajo el falso argumento de 
tener secuestrado a un fa-
miliar. 

En contraparte, la vícti-
ma, bajo amenazas, dejó 
de tener contacto telefóni-
co por distintas modalida-
des: fue obligada a apagar 

el celular; le prohibieron 
los estafadores contestar 
llamadas; le pidieron ir a 
baños de comercios y es-
conderse; le hackearon el 
WhatsApp, entre otros. 

Este lunes, una persona, 
quien reside en Guadala-
jara, Jalisco, recibió una 
llamada donde se le decía 

que tenían a su hermana 
secuestrada, quien es es-
tudiante foránea en esta 
ciudad. 

En la llamada se le exi-
gía la cantidad de 300 mil 
pesos para la liberación, pi-
diéndole 30 mil pesos para 
asegurar la supervivencia 
de la familiar. PÁG. A4
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Diez años, siete meses, 
27 días después de 
la desaparición de 

los normalistas de Ayotzi-
napa, un tribunal federal 
estableció que no hay ele-
mentos para afirmar que 
es falsa la verdad histó-
rica, que dio a conocer el 
exprocurador Jesús Muri-
llo Karam, hoy en prisión 
domiciliaria.

El tribunal agrega que 
tampoco se sostiene la 
versión de que es una 
“maquinación” de funcio-
narios de la entonces PGR 
para encubrir los hechos 
y legitimar la versión de 
la incineración de los 43 
estudiantes en el basurero 
de Cocula y dar carpetazo 
al caso, como han sosteni-
do altos funcionarios de 
la cuatroté, periodistas, el 
GIEI, la famosa Comisión 
para la Verdad y Acceso a 
la Justicia del caso Ayot-
zinapa y Alejandro Enci-
nas.

El Décimo Tribunal Co-
legiado en Materia Penal 
de la CDMX concluyó que 
no está acreditada otra 
versión distinta a la de 
Karam. Es decir, la Uni-
dad de Investigación y 
Litigación de Caso Ayotzi-
napa tendría que localizar 
los restos de los normalis-
tas en un lugar distinto al 
del río San Juan.

“Ese diverso lugar que 
se requiere para estimar 
que la versión conocida 
como la verdad históri-
ca, hasta la fecha no se 
advierte que sea falsa si, 
como acontece, no está 
acreditado que exista otra 
versión que correspon-
da con la realidad”, dice 
el fallo publicado por el 
periódico El Sur de Aca-
pulco, a partir de un tex-
to de Abel Barajas en la 
agencia de Reforma. Esta 
sentencia es contraria a 
la que emitió en 2018 el 
Tribunal Colegiado del 
Décimo Noveno Circuito, 
con residencia en Tamau-
lipas, la cual desestimó la 
verdad histórica.

“El Poder Judicial ha 
entrado en franca oposi-

ción de criterios”, nos dijo 
Iñaki Blanco, procurador 
de Justicia en Guerrero 
cuando desaparecieron 
los normalistas. En enero 
de 2015, Murillo presen-
tó lo que llamó “versión 
histórica” de Ayotzinapa. 
La teoría apuntaba a que 
los estudiantes habían 
sido entregados a Guerre-
ros Unidos, quienes los 
habrían asesinado, inci-
nerado en el basurero de 
Cocula, y arrojado al río 
San Juan.

Por años, Murillo fue 
vilipendiado y acusado 
de complicidad hasta que 
fue arrestado y encarcela-
do en agosto de 2022 por 
sostener esa verdad. Hoy 
se perfila como un chivo 
expiatorio de confirmarse 
la sentencia del citado tri-
bunal.

— ¿Le deben una dis-
culpa a Murillo?, le pre-
guntamos.

— El tiempo no es un 
velo piadoso que todo lo 
cubre. La verdad, tarde o 
temprano, encuentra el 
camino. Lo más probable 
es que el asunto escale a la 
SCJN, respondió.

* No es común que un 
alto funcionario del ga-
binete presidencial se en-
cierre tres horas y media 
a dialogar con coordina-
dores de todos los parti-
dos. Mucho menos en estos 
tiempos de la cuatroté, en 
los que pensar diferente es 
motivo de críticas. Rosa 
Icela Rodríguez lo hizo 
ayer. Sostuvo un diálogo 
institucional con todos los 
jefes de bancadas legisla-
tivas.

Se manifestaron dife-
rencias, pero con respeto. 
El mismísimo Elías Lixa, 
coordinador de la banca-
da del PAN, reconoció la 
apertura de la titular de 
la Segob. “Es de demócra-
tas reconocer cuando un 
ejercicio como éste se da 
en un ambiente respetuoso 
y se ofrece una posibilidad 
de intercambiar puntos de 
vista”, dijo.

San Luís Potosí necesita 
una gobernadora inclu-
yente, sencilla, de amplio 
criterio y buen currícu-
lum. Morena tiene ahí un 
buen prospecto para 2027.

* Ya que estamos. Rosa 
Icela aceptó tres pregun-
tas al salir del maratónico 
cónclave. Una de ellas fue 
relativa a la CNTE.

— ¿Se mantiene la re-
unión con la Presidenta 
mañana?, le preguntaron.

Su respuesta puso en 
duda el encuentro: “¿Ellos 
quieren la mesa? La hemos 
estado ofreciendo, pero en 
esas condiciones ¿Se pue-
de hacer una mesa? ¿Se 
debe hacer cuando están 
afectando a los niños que 
se quedan sin clases?

Lo que sí dejó muy claro 
es que el incremento sa-
larial del 100% que están 
pidiendo los maestros no 
se puede dar.

* Mónica Güicho es si-
naloense. Aspira a ser mi-
nistra de la SCJN. Tiene 
el número 15 en la bole-
ta morada de la elección 
judicial. Egresada de la 
Escuela Libre de Derecho, 
tiene maestría por la Uni-
versidad Panamericana 
y doctorado en la Uni-
versidad de Salamanca. 
Renunció a su cargo de 
magistrada representante 
del gobierno federal de la 
sexta sala.

— ¿Qué se necesita para 
que el Poder Judicial man-
tenga su autonomía des-
pués de estas cuestionadas 
elecciones?, preguntamos.

“La legalidad del proce-
so electoral tiene mucho 
que ver con los perfiles 
de alta calidad que se in-
tegren a la nueva Corte 
y a los nuevos cargos que 
se han convocado en ese 
proceso extraordinario. 
Es importantísimo que 
las personas sí cuenten 
con los requisitos que la 
reforma exige: profesiona-
lismo, capacidad técnica y 
jurídica, experiencia, ho-
norabilidad y probidad”, 
respondió.

Pide mucho para los es-
tándares de la cuatroté.

Nadie puede 
ocultar lo 
que trae en 

el alma. De alguna 
manera aflora. Más 
cuando el persona-
je tiene que expo-
nerse públicamente 
todos los días de la 
semana. Le suce-
día a López Obra-
dor, quien había 
desarrollado una 
capacidad para si-
mular emociones; 
sin embargo, sus 
pulsiones lo asalta-
ban y las preguntas 
a modo de falsos 
reporteros, que le 
hacían caer en el 
juego que él mismo 
propiciaba. Lo peor 
era la crueldad que 
se destilaba, no 
tanto para conde-
nar malquerientes, 
sí para desenten-
derse de víctimas 
fueran las de la in-
seguridad o las de 
la pandemia.

La mañanera ha 
cambiado con la 
presidenta Shein-
baum. Es trans-
parente para mos-
trar sus estados de 
ánimo y cuidadas 
preocupaciones . 
Inevitablemente, se 
nota, como sucedió 
el pasado jueves. 
La presidenta a ve-
ces está molesta, en 
otras emocionada, 
de sonrisa fácil y de 

gesto adusto, duro, 
cuando las cosas no 
van bien o le inco-
modan. La obliga-
da pregunta es si 
contribuye al buen 
gobierno la compa-
recencia matutina. 
Desde luego, sirve 
para alinear la co-
municación vuelta 
propaganda; facili-
ta el consenso, im-
portante, pero no 
tan relevante. Son 
los resultados los 
que valen y pesan, 
no la popularidad 
reflejada en encues-
tas. La mañanera, 
la expone.

Son muchos los 
temas de preo-
cupación mayor 
para la presiden-
ta: las delaciones 
de los delincuentes 
mexicanos ante 
autoridades nor-
teamericanas, las 
investigaciones en 
EU por el huachi-
col fiscal mexica-
no, el desastre de 
la elección judicial 
y el asalto del pro-
ceso por sus afines, 
el retiro de visa a 
la gobernadora de 
Baja California, 
los impuestos a las 
remesas, el doble 
lenguaje del go-
bierno norteame-
ricano, el asesina-
to de dos cercanos 
colaboradores de la 

jefa de gobierno de 
la Ciudad de Méxi-
co, los excesos y el 
abuso de conspi-
cuos morenistas y 
lo que se agregue, 
como la hostilidad 
y provocación de 
la CNTE. También 
hay noticias, como 
la resiliencia de la 
economía mexica-
na y el diálogo en 
curso con EU sobre 
temas comerciales 
a cargo de Marcelo 
Ebrard.

El jueves la pre-
sidenta habló más 
con su gesto, que 
su respuesta en el 
asunto de la lla-
mada con el pre-
sidente Trump; es 
evidente, no sa-
lió bien. Al menos 
para agradecer 
que el mandatario 
norteamericano no 
saliera a elogiar-
la, porque cada 
que lo hace viene 
un golpe. Explica-

ble que no pueda 
decirse qué ocu-
rrió, pero muchos 
asuntos requieren 
explicación de la 
presidenta en sus 
propias palabras y 
al parecer, no hubo 
oportunidad para 
presentarlos al pre-
sidente Trump o 
quizá lo que se dijo 
no fue del agrado 
de la mandataria 
y, por lo mismo, se 
acordó no revelar-
lo. La discreción es 
parte de la diplo-
macia y de las bue-
nas formas.

Conforme pasa el 
tiempo la mañane-
ra se vuelve con-
tra la presidenta 
porque la arrolla 
la velocidad de los 
acontecimientos. 
Esto quedó claro 
el martes cuando 
festejaba las cifras 
alegres de la seguri-
dad y en pocos mi-
nutos la realidad se 

impuso al dar a co-
nocer el asesinato 
en vía pública y a 
horas de mucha ac-
tividad, de dos im-
portantes y estraté-
gicos colaboradores 
de la jefa de gobier-
no de la Ciudad de 
México. La presi-
denta y sus cola-
boradores quedan 
exhibidos; llama a 
la responsabilidad 
para evitar la espe-
culación, como si 
fuera posible, como 
si los medios y los 
opinadores, incluso 
la oposición, solo 
pudieran decir lo 
que divulgan las 
autoridades en sus 
comunicados. La 
libertad de expre-
sión da para todo, 
incluso para que la 
especulación y los 
excesos ganen te-
rreno. No está por 
demás señalar que 
mientras la presi-
denta Sheinbaum 
llama al cuidado y 
la mesura, el presi-
dente del Senado, 
la Cámara modera-
dora del quehacer 
legislativo, acusa a 
la oposición como 
la propiciadora del 
ambiente que lle-
vó al crimen, un 
exceso de oportu-
nismo político que 
merecía que la pre-
sidenta le reconvi-

niera. Al menos la 
secretaria de go-
bernación aclara 
que ella ni la pre-
sidenta son iguales 
que el compañero 
Noroña, una perso-
na de la más baja 
condición humana 
quien llevó a la hu-
millación a un ciu-
dadano por un in-
cidente menor que 
debió resolverse de 
otra forma, no con 
el abuso de los re-
cursos del Estado 
como es la denun-
cia ante la FGR, no 
es un problema de 
una persona, sino 
de un régimen que 
lo propicia.

A la presidenta le 
incomodan los ex-
cesos de sus corre-
ligionarios, por eso 
envió a Morena su 
catálogo de mode-
ración, prédica en 
el desierto que lle-
va a la hipocresía 
e imposturas. El 
obradorismo está 
por alcanzar siete 
años en el poder, 
cada vez más difí-
cil o eficaz invocar 
al pasado lejano 
y sí al inmediato 
como causa de las 
desgracias nacio-
nales. La presiden-
ta lo advierte y lo 
transparenta. El 
enemigo de Morena 
está en Morena.
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1917. 
El territorio de Tepic es con- 
vertido en Estado de Nayarit. 

Día del Trabajo.

1812. 
José María Morelos rompe 
el Sitio de Cuautla, impuesto 
por los realistas al mando de 
Félix María Calleja. 

Conmemoración de la muer- 
te de los pilotos de la Fuerza 
Aérea Expedicionaria Mexi- 
cana, Escuadrón 201, en 
1945. La bandera deberá 
izarse a media asta.

1535. 
Hernán Cortés, en su expe- 
dición por los mares del sur, 
desembarca en la Bahía de 
la Cruz (hoy puerto de La 
Paz, Baja California Sur).

Día Mundial de la Libertad 
de Prensa.
 

1858. 
Benito Juárez establece el Go- 
bierno Constitucional en Ve- 
racruz, durante la Guerra de 
Tres Años o de Reforma.

1904. 
Nace Agustín Yáñez, desta- 
cado escritor del género de la 
novela de la Revolución mexi- 
cana, quien fue Secretario de 
Educación Pública en los años 
1964-1970. 

1948. 
México se integra a la Orga- 
nización de Estados Ameri- 
canos (OEA).
 
1862.
Aniversario de la victoria 
de las fuerzas republicanas 
comandadas por el general 
Ignacio Zaragoza sobre el 
ejército francés en Puebla. 
La bandera deberá izarse a 
toda asta. 
 

1811.
En Chihuahua el comandan -
te realista, general Nemesio 
Salcedo, nombra la comisión 
o junta militar que habrá de 
juzgar a Miguel Hidalgo y 
demás jefes insurgentes.

1839.
Nace Gabriel Mancera, quien 
se destacó como político em- 

1780. 
Nace Ignacio Aldama, abo- 
gado que se unió a la lucha 
insurgente encabezada por 
Miguel Hidalgo.

1824. 
Se erige el estado de Nuevo 
León.

1753. 
Aniversario del nacimiento de 
Miguel Hidalgo y Costilla, ini- 
ciador de la Independencia de 
México. La bandera deberá 
izarse a toda asta.

1846.
Batalla de Palo Alto, fuerzas 
norteamericanas derrotan a 
las tropas nacionales al man- 
do del general Mariano Arista.

Día Mundial de la Cruz Roja.
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1911. 
Luis Moya, revolucionario 
maderista, uno de los pri- 
meros en levantarse en ar- 
mas en noviembre de 1910, 
muere en la toma de Som- 
brerete, Zacatecas. 

1911.
Fuerzas magonistas derro- 
tan a las federales y toman 
la plaza de Tijuana. 
 

1911.
Pascual Orozco y Francisco 
Villa toman Ciudad Juárez, 
acción que consolidó el mo- 
vimiento revolucionario en 
el norte del país; inicia la 

rio Díaz. 

Día de la Madre. 

1535. 
Se funda la Real Casa de 
Moneda.

1846.
James Knox Polk, Presi- 
dente de Estados Unidos, 
pide al Senado de ese país 
declarar la guerra a México. 
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1856. 
El obispo de Puebla, Pelagio 
Antonio de Labastida y Dá- 
valos, es expulsado del pa- 
ís, por atacar la política 
liberal del gobierno de la 
República.

1879.
Muere Luis Hidalgo y Car- 
pio, precursor de la medi- 
cina legal mexicana y autor 
del libro Compendio de me- 
dicina legal . 

1889.
Nace Abelardo L. Rodríguez, 
militar revolucionario, quien 
fuera gobernador de Baja 
California en 1923 y Presi- 
dente de la República entre 
1932 y 1934. 

1942. 
Un submarino alemán hunde 
el barco petrolero mexicano 
Potrero del Llano, hecho que 
provocó la participación de 
México en la Segunda Gue- 
rra Mundial.
 
1974.
Muere Jaime Torres Bodet, 
poeta, político y diplomáti -
co, quien fue secretario de 
Educación Pública entre 
1943-1946, y 1958-1964, y 
director general de la 
UNESCO. 

1836. 
Antonio López De Santa 

Velasco, donde reconoce la 
independencia de Texas; ob- 
tiene su libertad a cambio.

1983.
Muere Miguel Alemán Val- 
dés, Presidente de México 
entre 1946 y 1952.

1519.
Hernán Cortés crea el cabil- 
do de la Villa Rica de la Vera 
Cruz y éste lo nombra capi- 
tán general y justicia mayor. 

2012.
Muere Carlos Fuentes, uno 
de los más destacados escri- 
tores mexicanos de la se- 
gunda mitad del siglo XX.

1867.
Aniversario de la toma de 
Querétaro, por las fuerzas 
de la República, con lo que 
concluyó el gobierno impe- 
rial de Maximiliano. La ban- 
dera deberá izarse a toda 
asta.  

Día del Maestro. 
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1768.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co el pintor novohispano Mi- 
guel Cabrera, gran exponen- 
te del barroco.

1833. 
Antonio López de Santa Anna 
asume por primera vez la 
Presidencia de la República. 

1905. 
Se crea la Secretaría del Des- 
pacho de Instrucción Pública 
y Bellas Artes, a instancias 
de Justo Sierra Méndez.

1863.
Tras 62 días de sitio, la Ciu- 
dad de Puebla se rinde ante 
los franceses.

1889.
Nace en Monterrey, Nuevo 
León, Alfonso Reyes, des- 
tacado escritor y diplomá- 
tico; hijo del general Ber- 
nardo Reyes.

1911.
En Ciudad Juárez, represen- 
tantes de Francisco I. Ma- 

negociaciones de paz, sus- 
pendiéndose los enfrenta- 
mientos en todo el país.

1917.
Muere fusilado por zapatis- 
tas en Tlaltizapán, Morelos, 
el profesor Otilio Montaño, 
coautor del Plan de Ayala, 
acusado de entrar en tratos 
con el enemigo.

1994.
México ingresa a la Organi- 
zación para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico, que 
aglutina a las economías más 
desarrolladas del mundo. 

1822. 
El Congreso declara a Agus- 
tín de Iturbide emperador 
de México.

1822.

bide como Emperador del Pri- 
mer Imperio de México.      

1889.
Muere Francisco Díaz Cova- 
rrubias, quien levantó la Car- 
ta Geográica del Valle de 
México. 

1506. 
Muere en Valladolid, España, 
Cristóbal Colón.
 
1914. 
La División del Norte al man- 
do de Francisco Villa, toma 
sin resistencia la Ciudad de 
Saltillo, Coahuila.

1914. 
Se inician las Conferencias de 
Niágara Falls, para resolver el 

dos y México con motivo de 
la invasión estadounidense a 
Veracruz.

1979. 
Muere Juan de Dios Bátiz, 
fundador y primer director del 
Instituto Politécnico Nacional.

1911. 

Ciudad Juárez y termina el 

1920.
Aniversario de la muerte 
de Venustiano Carranza. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1902. 
Muere Mariano Escobedo, 
militar liberal, luchó en la 
Guerra de Reforma y las 
intervenciones norteameri -
canas y francesas y obtuvo 
la rendición de Maximiliano 
en Querétaro.

1909. 
Profesionales, intelectuales 
y periodistas independientes 
encabezados por Francisco I. 
Madero, fundan el Centro 
Nacional Antirreleccionista 
de México.

1812.
Muere en Guadalajara, hoy 
estado de Jalisco, don Antonio 
Torres, insurgente conocido 
como “El Amo Torres”.

1962.
Muere asesinado en Xochical- 
co, Morelos, Rubén Jaramillo, 
líder agrario.

1911. 
Manifestaciones en la Ciu- 
dad de México contra el ré- 
gimen de Díaz.

1919.
Muere en Montevideo, Uru- 
guay, el poeta y diplomáti -
co Amado Nervo, conside- 
rado un poeta mítico de ex- 
trema simplicidad, destaca- 

humanismo.

1911.
La Cámara de Diputados 

Díaz como Presidente de 
México.

2011. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, la pintora surrealista 
Leonora Carrington.

1910. 
Se expide el decreto que 
crea la Universidad Nacional, 
impulsado por Justo Sierra 
Méndez, entonces secreta- 
rio de Instrucción Pública.

1977. 
El Palacio de Lecumberri se 
nombra como nueva sede 
del Archivo General de la 
Nación.

1812. 
Se publica en Sultepec, el pri- 
mer número del periódico 
insurgente El Ilustrador 
Americano .

1867. 
José María Lacunza, presi- 
dente del Consejo de Minis- 
terio del emperador Maxi- 
miliano, lee la abdicación de 
éste en presencia de Maria- 
no Riva Palacio y José María 
Iribarren.
 

1893.
Muere el músico Felipe 
Villanueva, compositor pia- 
nista y violinista de gran ta- 
lento; en 1887 funda el 
Instituto Musical de México.

1942. 
México declara la guerra a 
las potencias del Eje en la 
Segunda Guerra Mundial.

24 de diciembre

29 30

1821.
El teniente coronel Antonio 
López de Santa Anna, se 
apodera de Jalapa con el 
Plan de Iguala, que declaraba 
la Independencia de México.
 
1959.
Muere Rafael Ramírez Cas- 
tañeda, impulsor de la es- 
cuela rural y creador de pro- 
gramas docentes para niños 
y adultos del campo.

1861.
Melchor Ocampo, destacado 
líder liberal, es tomado pri- 
sionero por una gavilla con- 
servadora en su hacienda de 
Pomoca, Michoacán.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
es recibido con un Te Deum 
en Córdova, después de la 
fría recepción del pueblo de 
Veracruz el día anterior.

31

1850.
Muere Mariano Otero, po- 
lítico y escritor de ideas li- 
berales, promotor del jui- 
cio de amparo.

1911.

Díaz parte de Veracruz 
hacia Francia, a bordo del 
Ipiranga. 

Día Mundial sin Tabaco.
           

10 de mayo
día de la Madre

08 de mayo
día Mundial

de la Cruz Roja

15 de mayo
Día del Maestro
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Desde artistas y deportis-
tas hasta políticos, diver-
sas personalidades han 
enfrentado la revocación 
de su visa estadounidense 
por distintas razones

FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- La cancelación 
de visas por parte 

del gobierno de Estados 
Unidos ha alcanzado a nu-

merosas figuras públicas a 
lo largo de los años, afectan-
do agendas de trabajo, giras 
y actividades personales. A 
continuación, algunos de los 
casos más conocidos:

JULIÓN ÁLVAREZ
El cantante mexicano in-

formó recientemente que su 
visa y la de sus músicos fue-
ron revocadas, lo que obligó 
a posponer su concierto del 
24 de mayo en Arlington, 

Texas. El Departamento del 
Tesoro ya lo había sancio-
nado en 2017 por supuestos 
vínculos con el narcotráfico, 
lo que lo vetó de ingresar a 
EE.UU. y provocó el blo-
queo de su música en plata-
formas digitales.

LOS ALEGRES DEL 
BARRANCO

En abril de este año, la 
agrupación perdió sus visas 
tras proyectar en un concier-
to una imagen de “El Men-
cho”, líder del Cártel Jalisco 
Nueva Generación. Christo-
pher Landau, subsecretario 
de Estado de EE.UU., con-
firmó la decisión, aludiendo 
a que glorificaron al narco-
tráfico.

MARINA DEL PILAR 
ÁVILA OLMEDA

La gobernadora de Baja 
California reveló en mayo 
que las visas de turista suyas 
y de su esposo fueron revo-

cadas, aunque sin explica-
ciones oficiales. Afirmó que 
no cometió ningún delito y 
confía en que se resolverá 
satisfactoriamente.

AMY WINEHOUSE
En 2008, a la cantante bri-

tánica le fue negada la visa 
para asistir a los premios 
Grammy debido a su his-
torial de abuso de drogas. 
Aunque consiguió el docu-
mento tras apelar, no logró 
viajar a tiempo y participó 
en la ceremonia vía satélite 
desde Londres.

DIEGO ARMANDO MA-
RADONA

El ícono argentino del 
fútbol perdió su visa tras su 
escándalo de dopaje en el 
Mundial de 1994. En 2018 
intentó obtenerla nueva-
mente, pero su solicitud fue 
rechazada, presuntamente 
por críticas públicas al ex-
presidente Donald Trump.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
El operativo se realizó la no-
che del sábado 24 de mayo 
en la comunidad El Espejo, 
luego de que una llamada 
anónima al 911 alertara so-
bre la presencia de una toma 
clandestina y movimientos 
sospechosos en la zona.

De acuerdo con los pri-
meros reportes, los elemen-
tos de la Guardia Nacional 
fueron sorprendidos cus-
todiando un tractocamión 
conectado a un ducto de Pe-
tróleos Mexicanos (Pemex), 
donde se realizaba la extrac-
ción ilegal de hidrocarburo. 

Los detenidos portaban 
armas largas y utilizaban 
patrullas oficiales y una ca-
mioneta particular para res-
guardar el sitio.

Durante la intervención, 
la policía municipal aseguró 
nueve fusiles de asalto, dos 

patrullas oficiales tipo Silve-
rado, una camioneta Nissan 
Rogue y el tractocamión con 
autotanque utilizado para el 
traslado del combustible ex-
traído de manera ilícita. 

Al ser cuestionados, uno 
de los oficiales afirmó que 

solo estaban “proporcionan-
do seguridad”, pero la ins-
pección reveló la operación 
de huachicol en flagrancia. 
Algunos de los efectivos 
intentaron huir, pero final-
mente 11 fueron detenidos 
y puestos a disposición de la 

Fiscalía General de la Repú-
blica para la investigación 
correspondiente.

Hasta el momento, la 
Guardia Nacional no ha 
emitido un comunicado ofi-
cial sobre el incidente hasta 
el momento.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El 
presidente estadunidense, 
Donald Trump, y la presi-
denta de la Comisión Euro-
pea, Ursula von der Leyen, 
anunciaron una prórroga 
hasta el 9 de julio en la pausa 
de aplicación de aranceles a 
la Unión Europea, mientras 
siguen las negociaciones co-
merciales. En medio de su 
guerra arancelaria, Trump 
había contemplado imponer 
tarifas aduaneras de 50% a 
los productos europeos.

Pero ahora, el magnate 
señaló que tuvo una “muy 
agradable conversación” 
con von der Leyen y refirió 
que atenderá su solicitud de 
extender el plazo original 
del 1 de junio, en declara-
ciones a la prensa. El man-
datario se mostró confiado 
en que los negociadores “se 
reunirán pronto para ver 
si podemos solucionarlo”. 
Poco antes, la presidenta de 
la Comisión había informa-
do sobre la extensión de la 
pausa.

“Europa está dispuesta 
a que avancen las negocia-
ciones de manera rápida y 
decisiva. Para llegar a un 
buen acuerdo, necesitare-
mos tiempo hasta el 9 de 
julio”, declaró en la red so-
cial X. “La UE y Estados 
Unidos tienen las relaciones 
comerciales más importan-
tes y estrechas en el mun-
do”, añadió. El pasado 2 de 
abril, en el llamado ‘Día de 
la liberación’, el presiden-
te estadunidense anunció 

la imposición de aranceles 
del 20 por ciento para todos 
los productos procedentes 
de la UE, aunque días des-
pués Trump decidió suspen-
der la implementación del 
gravamen durante 90 días, 
dejando en vigor una tarifa 
universal del 10 por ciento.

“Deberían (Estados Uni-
dos) estar interesados en 
colaborar con nosotros”, 
opinó el ministro de Finan-
zas alemán, Lars Klingbeil, 
a la cadena ARD. “Hay que 
encontrar una solución rá-
pidamente. De lo contrario 
afectaría enormemente a los 
mercados”, añadió. Donald 
Trump afirmó el viernes 
que no “buscaba acuerdo” 
comercial con la UE y ame-
nazó con imponer derechos 
aduanales de 50% sobre las 
importaciones provenientes 
de ahí desde el 1 de junio.

La Comisión Europea re-
accionó de inmediato recla-
mando respeto de parte de 
Estados Unidos.

“La UE está plenamente 
comprometida y determina-
da a obtener un acuerdo que 
funcione para ambas par-
tes”, declaró el comisario de 
Comercio, Maros Sefcovic, 
en X. El comercio “debe 
ser guiado por el respeto 
mutuo, no por amenazas”, 
agregó. Ayer, Trump declaró 
a periodistas que su política 
arancelaria no está dirigida 
a fabricar calzado y camise-
tas. “Queremos hacer cosas 
grandes. Queremos hacer 
chips y computadores y mu-
chas otras cosas, y tanques y 
barcos”, dijo.

FACTOR

ROMA.- Durante la tradi-
cional bendición a la ciudad 
de Roma, el papa León XIV 
hizo un llamado este domin-
go a mantener viva la es-
peranza en medio del dolor 
que vive el mundo. Asoma-
do al balcón de la basílica de 
San Juan de Letrán, donde 
tomó oficialmente posesión 
como obispo de Roma, el 
pontífice dirigió un mensaje 
cargado de cercanía espiri-
tual y compromiso, según 
EFE.

“Vivamos nuestra fe, es-
pecialmente en este año 
jubilar, buscando la espe-
ranza, pero tratando de ser 
nosotros mismos, un testi-
monio que ofrezca esperan-
za al mundo”, expresó ante 
miles de fieles reunidos en 
la plaza. León XIV llegó a 
la catedral de Roma, San 
Juan de Letrán, tras un ges-
to simbólico frente al Cam-
pidoglio. “Contad siempre 
conmigo”. En un tono emo-
tivo, el papa, perteneciente 
a la orden de los Agustinos, 
se dirigió con sencillez a la 
multitud: “Gracias por ca-
minar juntos. Caminemos 

todos juntos. Contad siem-
pre conmigo como cristiano 
y para vosotros, obispos”, 
dijo, reforzando su voluntad 
de liderar desde la cercanía 
y el servicio.

León XIV llegó a la cate-
dral de Roma, San Juan de 
Letrán, tras un gesto simbó-
lico frente al Campidoglio, 
donde recibió un homenaje 
del alcalde Roberto Gual-
tieri y de toda la ciudad. La 
ceremonia tuvo lugar frente 
al histórico trono papal de 
la época de León X, situado 
en uno de los ábsides de la 
basílica. El cardenal vicario 
de Roma, Baldassare Reina, 
fue el encargado de pronun-
ciar la fórmula tradicional 
para invitar al papa a asumir 
su papel como pastor del 
“rebaño de Cristo” y siervo 
de los siervos de Dios.

Tras sentarse en la cátedra 
romana, comenzó el rito de 
obediencia, en el que par-
ticiparon representantes de 
toda la diócesis: obispos, 
párrocos, religiosas, frailes 
y familias laicas. Finaliza-
da la ceremonia, el papa se 
trasladó en papamóvil a la 
basílica de Santa María la 
Mayor.

Figuras mexicanas e internacionales 
a las que EE.UU. ha cancelado la visa

Acuerdan prórroga a pausa de 
aranceles; hasta el 9 de julio

Esperanza pide el papa León XIV para 
un mundo que “sufre tanto dolor por 
las guerras, la violencia, la pobreza”

Once elementos de la Guardia Nacional en activo fueron detenidos en Apaseo el Alto
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SALTILLO, COAH.- En 
reunión de seguridad enca-
bezada por el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, y 
con la participación de auto-
ridades de los diversos órde-
nes de gobierno, se activaron 
los operativos conjuntos que 
reforzarán la presencia de las 
fuerzas del orden en todas las 
regiones del estado.

“Muy buena reunión con 
los titulares en Coahuila del 
Ejército, Marina, FGR, GN, 
CNI, FGE y la Policía Estatal, 
para darle seguimiento a los 
acuerdos con la Presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum 
y el Secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana Omar 
García Harfuch, en torno al 

blindaje de nuestro estado. De 
igual manera, hoy activamos 
varios operativos especiales en 
municipios de todas las regio-

nes del estado con el objetivo 
de seguir protegiendo a las fa-
milias coahuilenses”, destacó 
el gobernador.

Durante el encuentro, 
se reiteró que en Coahuila 
mandan las instituciones y 
que el trabajo coordinado 

entre el Ejército Mexicano, 
la Guardia Nacional, la Ma-
rina Armada de México, las 
fiscalías, la Policía Estatal y 
las corporaciones municipa-
les es permanente, ordenado 
y enfocado en mantener el 
orden y preservar la paz en el 
territorio estatal.

El gobernador Manolo Ji-
ménez enfatizó que en mate-
ria de seguridad “ni un paso 
atrás”, y que Coahuila cuenta 
con el respaldo total del Go-
bierno de México, de la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum y 
del secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Omar 
García Harfuch, con quienes 
recientemente sostuvo reu-
niones para alinear esfuerzos 
en torno a los desafíos loca-
les y federales en la materia.

“Tenemos el apoyo to-
tal de la presidenta Claudia 

Sheinbaum y del secretario 
de Seguridad federal para 
entrarle con voluntad y plena 
coordinación a los temas de 
seguridad en Coahuila, tanto 
locales como federales”, su-
brayó el mandatario estatal.

En esta reunión participa-
ron el General de División 
E.M. Eufemio Alberto Ibarra 
Flores, comandante de la 11 
Región Militar; Federico Fer-
nández Montañez, fiscal ge-
neral del Estado de Coahuila; 
Hugo Eduardo Gutiérrez Ro-
dríguez, secretario de Segu-
ridad Pública; Héctor Flores 
Rodríguez, subsecretario de 
Operación Policial; Juan Ga-
briel Sosa Pinto, jefe de Esta-
ción del Centro Nacional de 
Inteligencia; y Efraín Alonso 
Gastélum Padilla, delegado 
de la Fiscalía General de la 
República, entre otros.

INSTITUCIONES ACTIVAN OPERATIVOS ESPECIALES 
PARA FORTALECER SEGURIDAD EN COAHUILA

FRUSTRA CSPC SECUESTRO VIRTUAL EN SALTILLO
FACTOR

SALTILLO COAH.- 
La Comisaría de Se-
guridad y Protección 

Ciudadana informó que por 
la oportuna intervención de 
la Unidad de Policía Ciber-
nética, este lunes se desacti-
vó un “secuestro virtual”, el 
cual se da cuando delincuen-
tes extorsionan personas bajo 
el falso argumento de tener 
secuestrado a un familiar. 

En contraparte, la víctima, 
bajo amenazas, dejó de tener 
contacto telefónico por dis-
tintas modalidades: fue obli-
gada a apagar el celular; le 
prohibieron los estafadores 
contestar llamadas; le pidie-
ron ir a baños de comercios 
y esconderse; le hackearon el 
WhatsApp, entre otros. 

Este lunes, una persona, 
quien reside en Guadalajara, 
Jalisco, recibió una llamada 
donde se le decía que tenían 

a su hermana secuestrada, 
quien es estudiante foránea 
en esta ciudad. 

En la llamada se le exigía 
la cantidad de 300 mil pesos 

para la liberación, pidiéndole 
30 mil pesos para asegurar la 
supervivencia de la familiar. 

Los oficiales de la Uni-
dad de Policía Cibernética 

indicaron que la persona de 
Guadalajara se comunicó a 
la Universidad donde estu-
dia su hermana y a su vez 
la institución solicitó apoyo 

vía grupos de Seguridad de 
WhatsApp. 

Una vez con el reporte, la 
Comisaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana im-

plementó un operativo de 
búsqueda y la Unidad de 
Policía Cibernética localizó 
a la estudiante en el estacio-
namiento de un mercado de 
autoservicio en la colonia 
Bellavista. 

Los policías de la Comisa-
ría de Seguridad informaron 
que la estudiante, quien que-
dó bajo el cuidado de docen-
tes de la institución educati-
va, se puso en contacto con 
su familia en el estado de 
Jalisco.

La Comisaría de Seguri-
dad exhortó a la población 
en general a que en caso de 
recibir este tipo de llamadas, 
colgar inmediatamente. 

Igualmente invitó a dialo-
gar con sus familiares sobre 
de este tipo de extorsiones 
para evitar caer en el engaño, 
asi como hacer caso omiso 
de números que desconozcan 
y no tengan agregados en tus 
lista de contactos.
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Carlos Jiménez Villarreal, 
jefe de la Jurisdicción Sa-
nitaria No. 03, señaló que 
desde la detección del 
caso se han seguido es-
trictamente los protocolos 
establecidos

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
Secretaría de Salud de 
Coahuila, a través de 

la Jurisdicción Sanitaria No. 
03 en la Región Carbonífe-
ra, informa a la ciudadanía 
que se ha registrado un caso 
de rickettsiosis en el muni-
cipio de Sabinas, correspon-
diente a un menor de edad.

El Dr. Carlos Jiménez Vi-
llarreal, jefe de la Jurisdic-
ción Sanitaria No. 03, seña-
ló que desde la detección del 
caso se han seguido estricta-
mente los protocolos esta-
blecidos por las autoridades 
de salud, garantizando en 
todo momento la integridad 
del menor, quien actualmen-

te se encuentra internado 
en un hospital de la capital 
del Estado, donde continúa 
recibiendo atención médica 
especializada.

Es importante señalar que, 
conforme a los lineamientos 
oficiales, no puede emitirse 
información definitiva so-
bre ninguna enfermedad sin 
contar con el dictamen co-
rrespondiente por parte del 
área epidemiológica, el cual 
ya se encuentra en proceso.

La atención médica fue 

iniciada de manera inmedia-
ta en el Centro de Salud con 
Hospital de Sabinas, y gra-
cias a la oportuna interven-
ción del personal médico, 
el paciente fue estabilizado 
y trasladado para su segui-
miento especializado.

De manera preventiva, 
personal de la Jurisdicción 
Sanitaria No. 03 lleva a 
cabo un barrido sanitario en 
el sector de donde es origi-
nario el menor, con acciones 
de fumigación, control vec-

torial y revisión domicilia-
ria, a fin de reducir riesgos 
de propagación. Se hace 
hincapié en que la higiene 
del entorno y el cuidado res-
ponsable de las mascotas, 
especialmente en lo relativo 
al control de garrapatas, son 
fundamentales para evitar 
este tipo de contagios.

Se reitera el llamado a la 
población a mantener me-
didas preventivas contra 
enfermedades transmitidas 
por vectores, como el uso de 
repelente, revisión frecuente 
de animales domésticos, y 
eliminación de criaderos en 
patios y jardines. Asimismo, 
se reafirma el compromiso 
de esta Jurisdicción con la 
vigilancia epidemiológica 
y la pronta respuesta ante 
cualquier situación que re-
presente un riesgo para la 
salud pública.

Para cualquier síntoma o 
información adicional, se 
invita a acudir al Centro de 
Salud más cercano.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- La co-
munidad Lésbico- Gay, pre-
para la marcha del orgullo 
con el objetivo de promover 
el respeto a la diversidad se-
xual y demandar la no dis-
criminación. 

Representantes de la or-
ganización, se reunieron 
esta mañana con el alcalde 
José Feliciano Díaz Iriba-
rren, para informarle so-
bre las actividades que se 
preparan, como la marcha 
anual programada para el 
29 de junio, a partir de las 
7 de la tarde que partirá del 
Paseo de los Leones a la al-
tura de la calle Hermenegil-
do Farías, para finalizar en 
la plaza Benito Juárez con 
un show artístico, indicó 
Fabiola Grimaldi, organiza-
dora del evento.

Mencionó que próxima-
mente se pintará una ban-
dera con los colores de este 
sector en cruce peatonal que 
se localiza en las calles In-
dependencia y Francisco I. 
Madero, frente a la presi-

dencia municipal.
La invitación a la marcha 

está abierta no solo para las 
personas de la comunidad 
LGBT+, sino también para 
familias y cualquier persona 
que deseen participar y ele-
var la voz contra los casos 
de discriminación y homo-
fobia, que siguen enfrentan-
do por algunos sectores de 
la sociedad.

Los activistas reconocie-
ron las facilidades brindadas 
por el presidente “Chano” 
Díaz para la organización 
del evento y resaltaron el 
respeto de su gobierno por 
la diversidad sexual y la in-
clusión. 

“Con esta fiesta de colo-
res se envía un mensaje cla-
ro a la sociedad de respeto a 
los derechos de este sector”, 
apuntó Fabiola Grimaldi. 

Agregó que el colectivo 
de Sabinas, lo conforman 
unos 300 integrantes, sin 
embargo, el número puede 
ser mucho mayor. 

“En Sabinas se respe-
tan las libertades sexua-
les y la igualdad”

Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Con 
el firme compromiso de pro-
mover la inclusión, el respe-
to y los derechos humanos, 
la alcaldesa de Múzquiz, 
Laura Jiménez Gutiérrez, 
ofreció su total respaldo 
logístico a la próxima Mar-
cha del Orgullo LGBTQ+, 
programada para el mes de 
junio en el municipio.

El anuncio se realizó tras 
una reunión entre autoridades 
municipales y representantes 
de la comunidad LGBTQ+, 
encabezados por Grecia Cer-
vantes Ortiz, vicepresidenta de 
la organización; y Fernando 
Eguía Martínez, secretario, en 
representación del presidente 
Diego Ibarra, conocido como 
“Nicky Lauren”.

Durante el encuentro, la 
alcaldesa se comprometió a 
facilitar una tarima para el 
evento, así como a propor-
cionar apoyo vial y de se-
guridad a través de la Direc-
ción de Seguridad Pública 
Municipal, con el objetivo 
de garantizar el orden y la 

integridad de los asistentes.
Los representantes de la 

comunidad agradecieron la 
disposición de la alcaldesa 
y destacaron la importancia 
del respaldo institucional en 
eventos que celebran la di-
versidad. “Es fundamental 

contar con el apoyo de nues-
tras autoridades para llevar 
a cabo actividades que pro-
muevan el respeto y el amor 
en todas sus formas”, señaló 
Grecia Cervantes.

La Marcha del Orgullo 
LGBTQ+ se ha consolidado 

como un evento emblemáti-
co en la región, en favor de 
la visibilidad y los derechos 
de la comunidad, y este apo-
yo reafirma el compromiso 
del Gobierno Municipal con 
una sociedad más equitati-
va, diversa e incluyente.

Confirma SS caso de ricketsiosis en Sabinas

Junio mes del orgullo 
LGBT+: Preparan 
marcha en Sabinas

Alcaldesa de Múzquiz Brinda Apoyo a la Marcha del Orgullo LGBTQ+

Se salva de morir en brutal volcadura en las 57Se salva de morir en brutal volcadura en las 57
Luis Carmona / Luis Carmona / FACTORFACTOR

ALLENDE, COAH.- Un hombre resultó ileso ALLENDE, COAH.- Un hombre resultó ileso 
de lesiones graves después de protagonizar una de lesiones graves después de protagonizar una 
aparatosa volcadura sobre la carretera federal aparatosa volcadura sobre la carretera federal 
57 en el puente cercano la cuesta del Infante.57 en el puente cercano la cuesta del Infante.

El aparatoso accidente fue en el tramo libre El aparatoso accidente fue en el tramo libre 
de la conocida carretera que conecta a Nueva de la conocida carretera que conecta a Nueva 
Rosita con Allende resultando afectado José Rosita con Allende resultando afectado José 
Humberto Méndez Gonzales.Humberto Méndez Gonzales.

El conductor viajaba a bordo de una camio-El conductor viajaba a bordo de una camio-
neta tipo pick up, misma que quedó al fondo neta tipo pick up, misma que quedó al fondo 
del vado y fueron paramédicos de bomberos del vado y fueron paramédicos de bomberos 
de Allende quienes auxiliaron con atención pre de Allende quienes auxiliaron con atención pre 
hospitalaria.hospitalaria.

Elementos de la guardia nacional realizaron Elementos de la guardia nacional realizaron 
las diligencias en el lugar del siniestro exacta-las diligencias en el lugar del siniestro exacta-
mente en el kilómetro 175 determinado que el mente en el kilómetro 175 determinado que el 
conductor perdió la pericia del volante después conductor perdió la pericia del volante después 
de dar un sorbo a la taza de café.de dar un sorbo a la taza de café.

El afectado se hacía acompañar de otra per-El afectado se hacía acompañar de otra per-
sona de la que no se recabaron sus generales sona de la que no se recabaron sus generales 
por parte de las autoridades de seguridad y au-por parte de las autoridades de seguridad y au-
xilio y únicamente dijo que se dirigía a Allende xilio y únicamente dijo que se dirigía a Allende 
a los patios de una empresa de tracto camiones.a los patios de una empresa de tracto camiones.

Todo parece indicar que los ocupantes de la Todo parece indicar que los ocupantes de la 
unidad eran de la Región Carbonífera, porque unidad eran de la Región Carbonífera, porque 
se negaron el traslado en ambulancia a un no-se negaron el traslado en ambulancia a un no-
socomio alegando que esperaban a sus familia-socomio alegando que esperaban a sus familia-
res para ir a un hospital de Nueva Rosita.res para ir a un hospital de Nueva Rosita.
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con la 
finalidad de impulsar nue-
vas oportunidades labores, 
el gobierno municipal en 
coordinación con la Secre-
taría del Trabajo del Estado, 
a través de la coordinación 
Servicio Estatal del Empleo, 
puso en marcha una jornada 
de empleo en la que se ofer-
taron 50 vacantes por la em-
presa Irvin Jaropamex. 

La directora de Fomen-
to Económico y Turismo, 
Ana Sofía Yribarren, infor-
mó que una de las políticas 
de la actual administración 
que encabeza el alcalde José 
Feliciano “Chano” Díaz Iri-
barren, es la de generar me-
jores opciones para quienes 
buscan trabajo en el muni-
cipio se vean beneficiados 
y puedan conseguir un em-
pleo que les brinde tranqui-
lidad y certeza económica a 
sus familias.

Subrayó que existe una ex-
traordinaria vinculación con 
el sector privado para pro-
mover oportunidades labo-
rales con las empresas, como 
Irvin Jaropamex que cuenta 
con 50 puestos vacantes en 

su planta 3 de Sabinas.
Mencionó que los candi-

datos a un empleo para el 
área de costura automotriz, 
tuvieron la posibilidad de ser 
contratados inmediatamente 
y poder acceder a un traba-
jo digno y bien remunerado, 
además de recibir las presta-
ciones que establece la ley.

En la jornada estuvieron 
presentes; Carolina Morales 
Iribarren, Subsecretaria del 
trabajo en la Región Carbo-
nífera; Martha Lucia Gue-
rra, Coordinadora Regional 
del Servicio Nacional del 
Empleo; Rocío Quintanilla, 
coordinadora municipal de 
fomento económico y Maria-
na Borrego, coordinadora de 
turismo en el ayuntamiento.

El gobierno de “Chano” 
Díaz, fortalece la promoción de 
empleos que dignifican la vida 
de las familias Sabinenses.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
parálisis que enfrenta la em-
presa Trinity Rail, al iniciar 

la quinta semana de que sus 
trabajadores permanecen en 
casa de manera alternada, 
es decir, una semana labo-
ran y la siguiente no, con-

tinúa generando efectos en 
cadena que se reflejan con 
fuerza en la economía fa-
miliar, en el comercio local 
y en el ánimo de los sabi-

nenses. Guillermo Lazarín 
Soto, presidente de la Cá-
mara Nacional de Comercio 
(CANACO), advirtió que la 
situación se ha agravado al 
grado de generar un efecto 
dominó que compromete la 
estabilidad de negocios y fa-
milias en la región.

El líder empresarial ex-
plicó que la afectación no se 
limita a los trabajadores di-
rectos de Trinity, sino que se 
extiende a los proveedores 
de la empresa, quienes tam-
bién cuentan con su propia 
plantilla laboral, estimada 
en al menos 1,300 emplea-
dos. Algunos de ellos ya 
iniciaron con despedidos o 
se encuentran inactivos, en-
frentando la incertidumbre 
de un futuro laboral incierto. 
“Aunque a los que han sido 
reajustados en Trinity se les 
ha entregado su liquidación, 
están siendo sumamen-
te cautelosos en el gasto. 

Guardan su dinerito para lo 
más esencial, lo que signifi-
ca que el dinero ya no cir-
cula como antes”, expresó 
el entrevistado quien añadió 
que  “esto genera una reac-
ción en cadena que afecta a 
todo el comercio: desde res-
taurantes y ferreteras, hasta 
gasolineras y pequeños ne-
gocios”.

El empresario destacó 
que en el municipio se vive 
un fenómeno de contracción 
económica muy visible, 
derivado de la falta de cir-

culante. “La gente no tiene 
dinero para gastar, y eso lo 
estamos resintiendo todos. 
Las ventas han caído, hay 
poca o nula actividad co-
mercial y el ánimo general 
es de inquietud”. Señaló 
que, aunque se ha hablado 
de que Trinity eventualmen-
te reanudará operaciones de 
manera ordinaria, laborando 
todas las semanas, lo cierto 
es que no se ha registrado 
ningún movimiento sustan-
cial que dé señales de una 
pronta recuperación.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El go-
bernador Manolo 

Jiménez Salinas anunció 
acciones a mediano plazo 
para combatir los efectos 
de la ola de calor que azota 
la entidad, con millonarios 
recursos económicos para 
mejorar la infraestructura 
hidráulica del sistema de 
agua potable de los 38 mu-
nicipios.

Durante su pasada gira de 
trabajo por el pueblo mágico 
de Múzquiz, el mandatario 
del Estado, destacó dos ac-
ciones: la primera enfocada 
a la inversión hídrica y la se-
gunda a gestionar con CFE 
por medio de la Secretaría 
de Economía el mejora-
miento de la infraestructura 
en la red de suministro de 
energía eléctrica para la en-
tidad.

En 2025, Coahuila resaltó 
en la inversión significativa 
en mejoramiento hídrico, in-
cluyendo proyectos estraté-
gicos del gobierno Federal y 
Estatal, se espera una inver-
sión de aproximadamente 

31 mil millones de pesos a 
nivel nacional, con la parti-
cipación de los tres órdenes 
de gobierno.

Los recursos están distri-
buidos en proyectos como 
Agua Saludable para la 
Laguna, con una inversión 
de 1,300 millones de pesos, 
presa La Amistad, se desti-
narán 300 millones de pesos 

para asegurar la operativi-
dad y mejorar la distribu-
ción de agua y el plan maes-
tro de infraestructura que el 
gobierno Federal, a través 
de la CONAGUA, coordina 
con los gobiernos estatales y 
municipales para desarrollar 
infraestructura hídrica en to-
dos los municipios.

Sin dejar en último tér-

mino la campaña de ahorro 
de agua que es fundamental 
para la preservación del re-
curso que en temporada de 
calor aumenta el consumo y 
sobrevienen las fallas en los 
sistemas de agua potable de 
las cinco regiones de la en-
tidad.

El objetivo de la millo-
naria inversión en asuntos 
hídrico es para reducir las 
fallas en los sistemas de 
agua y saneamiento, pero 
también por medio de la 
Secretaría de Economía se 
presentaron gestiones para 
CFE, para que mejore la in-
fraestructura en la red de su-
ministro de energía eléctrica 
con el propósito de prevenir 
apagones.

Precisó que el alto con-
sumo de energía eléctrica 
en temporada de calor, oca-
sionan constantes apagones 
que provocarían la paraliza-
ción de actividades en todos 
los sectores productivos e 
individuales, enfatizando 
que la generación de energía 
eléctrica mantiene en fun-
ción el bombeo de agua y 
por eso se hizo hincapié en 
poner especial atención.

Tiene Coahuila plan 
emergente contra ola de calor

Impulsa “Chano” Díaz 
jornada de empleo

Preocupa impacto económico por Trinity: 
advierten efecto dominó en Sabinas



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Aunque el precio de la 
gasolina en la Región 

Carbonífera se ha manteni-
do estable en 24 pesos por 
litro (o poco menos), la si-
tuación para los empresarios 
del sector no es alentadora. 
Así lo dio a conocer Miguel 
Delgado Purón, represen-
tante de la Organización 
Nacional de Expendedores 
de Petróleo (ONEXPO) en 
la zona, quien explicó que 
los márgenes de ganancia se 
han reducido de forma sig-
nificativa, afectando la via-
bilidad de operación de va-
rias estaciones de servicio.

“Hasta el momento, la 
mayoría de las estaciones 
han sostenido ese precio 
de 24 pesos por litro, lo 
cual representa un esfuer-
zo importante, sobre todo 
del empresario gasolinero. 
Nosotros, como el último 
eslabón de la cadena, somos 
quienes estamos absorbien-
do gran parte de ese sacrifi-
cio”. Aunque reconoció que 
el distribuidor también ha 
hecho su parte, subrayó que 
la presión más fuerte recae 
sobre quienes expenden di-

rectamente el combustible. 
“Se nos ha apretado mucho 
el margen. Estamos en una 
situación de crisis, tratando 
de aguantar lo más posible, 
pero no es fácil sostener la 
operación con tan poca ren-
tabilidad”, agregó.

En la Región Carbonífe-
ra operan actualmente 24 
estaciones de servicio, y 
de acuerdo con datos pro-
porcionados por Delgado 
Purón, el volumen de venta 
en conjunto –entre gasolina 
y diésel– alcanza aproxima-
damente los 8 millones de 

litros. Sin embargo, el con-
sumo se ha mantenido esta-
ble y no se ha registrado un 
incremento en la demanda 
que pudiera amortiguar los 
efectos de los bajos már-
genes. “El consumo sigue 
igual. No ha habido un au-
mento significativo que nos 
permita tener un respiro. En 
la región existen estaciones 
que tienen una buena venta, 
pero también hay otras que 
operan con un litraje muy 
bajo, y esas son las más vul-
nerables”, explicó.

En este contexto, el re-

presentante de ONEXPO 
no descartó la posibilidad 
de que algunas estaciones, 
especialmente las que regis-
tran ventas menores, puedan 
verse obligadas a cerrar sus 
puertas. “Ojalá y no suce-
da, pero la realidad es que 
muchas estaciones están 
en números rojos. Algunas 
quizá van a tener que ajus-
tar un poco el precio para 
poder sostenerse”, advirtió. 
Otro factor que complica la 
situación del sector es la sa-
turación del mercado. Según 
Delgado Purón, actualmente 
no existe una proyección 
para la apertura de nuevas 

estaciones de servicio, ya 
que el número de estable-
cimientos que aquí operan 
rebasa la demanda real de 
combustible.

“No hay condiciones para 
abrir más estaciones. Al 
contrario, estamos sobres-
aturados. La región ya no 
soporta más puntos de venta 
de gasolina, y eso también 
genera una competencia 
muy fuerte, donde todos 
luchamos por sobrevivir 
en un mercado limitado”. 
Llamó a las autoridades y 
a los consumidores para te-
ner una mayor comprensión 
del panorama que enfrentan 

los empresarios gasolineros, 
quienes además de lidiar 
con costos operativos eleva-
dos, deben mantener están-
dares de calidad, seguridad 
y servicio.

“Los usuarios muchas 
veces no ven todo lo que 
implica operar una estación 
de servicio. Hay regulacio-
nes estrictas, mantenimien-
tos constantes, gastos de 
personal, energía eléctrica, 
impuestos… y si a eso le su-
mas que el margen por litro 
vendido es muy bajo, te das 
cuenta de que es un negocio 
que hoy por hoy está en ries-
go”, concluyó.
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
turismo en la Región Car-
bonífera continúa fortale-
ciéndose gracias al interés 
creciente de los visitantes 
por disfrutar de sus espacios 
naturales, donde el contacto 
con el entorno, la tranquili-
dad y la belleza del paisaje 
se convierten en los princi-
pales atractivos. Sitios em-
blemáticos como la presa 
Venustiano Carranza, ubi-
cada en la comunidad de 
Don Martín; la Cascada en 
Múzquiz; y Santa María, en 
San Juan de Sabinas, dentro 
de un área natural protegida, 
son algunos de los destinos 
preferidos por quienes eli-
gen convivir con la natu-
raleza durante sus días de 
descanso.

Así lo dio a conocer el in-
geniero Juan Óscar Dávalos 
Ornelas, gerente general de 
la Oficina de Convenciones 
y Visitantes (OCV), quien 
señaló que estos lugares 
representan un espacio de 

esparcimiento y compromi-
so compartido entre autori-
dades, visitantes y comuni-
dades, con la conservación 
ambiental como eje central. 
“En Santa María, por ejem-
plo, hay una capacidad li-
mitada para el ingreso de 
vehículos, precisamente 
para cuidar el entorno y evi-
tar que el impacto humano 
rebase lo que el ecosistema 
puede soportar. Estos espa-
cios no pueden abrirse in-
discriminadamente, porque 
el objetivo es que podamos 
seguir disfrutándolos por 
muchos años”, subrayó 
Dávalos Ornelas.

El gerente de la OCV indi-
có que se mantienen en co-
municación permanente con 
la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
(CONANP), con quienes 
se trabaja para encontrar un 
equilibrio entre el desarrollo 
turístico y la conservación 
de los recursos naturales. 
“Como Oficina de Conven-
ciones y Visitantes tenemos 
claro que el turismo no pue-
de estar divorciado de la 
conservación. Todos quere-
mos disfrutar bajo la sombra 
de un sabino, pero debemos 
ser conscientes de lo que eso 
implica”, dijo.

En ese sentido, hizo un 

llamado a la ciudadanía para 
actuar con responsabilidad 
al visitar estos parajes na-
turales. Recomendó evitar 
fogatas, especialmente bajo 
árboles como los sabinos, y 
optar por llevar alimentos 
ya preparados. “Lo mejor 
es evitar el fuego en lo posi-
ble, y algo tan sencillo como 
recoger la basura que gene-
ramos puede marcar una 
gran diferencia. Si tenemos 
espacio en el vehículo para 
llevar la hielera, también lo 
tenemos para regresar con 
los residuos. Así es como 
podemos disfrutar sin des-
truir”, enfatizó.

Resaltó que Santa María, 
igual que la presa Venustia-
no Carranza y las palapas 
del río Sabinas, son destinos 
de alta afluencia, sobre todo 
durante fines de semana lar-
gos y temporadas vacacio-
nales. Estos escenarios na-
turales se han consolidado 
como espacios ideales para 
el turismo social, es decir, 
para familias y grupos que 
buscan una opción accesible 
para pasar tiempo de calidad 
al aire libre.

Además del turismo de 
naturaleza, en la carbonífe-
ra existen otras alternativas 
culturales que enriquecen la 
experiencia de los visitantes.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En un 
paso significativo hacia la 
mejora del servicio de trans-
porte colectivo en el munici-
pio, Álvaro Jaime Arellano, 
presidente del Consejo del 
Transporte en Sabinas, in-
formó que los concesiona-
rios han aceptado el proceso 
de modernización de sus 
unidades, como parte de un 
esfuerzo integral por ofrecer 
un servicio más eficiente, 
seguro y digno a la ciuda-
danía.

Arellano explicó que ac-
tualmente operan 64 unida-
des de transporte colectivo, 
y que a los concesionarios 
se les otorgó un plazo para 
actualizarse, tomando como 
referencia el modelo más 
reciente autorizado. “Afor-
tunadamente, algunos ya 
han comenzado con la reno-
vación de sus unidades, lo 
cual es una buena señal del 

compromiso que tienen con 
la comunidad”, señaló.

En este contexto, destacó 
la importancia de las reu-
niones periódicas que se 
realizan con los represen-
tantes del sector. “Todos los 
primeros miércoles de cada 
mes llevamos a cabo la junta 
del Consejo, en donde abor-
damos temas importantes 
como las tarifas del servi-
cio de taxi, que deben estar 
debidamente exhibidas en 
cada una de las bases o si-
tios. Esto es parte de una po-
lítica de transparencia hacia 
los usuarios”, dijo.

Uno de los temas que 
también ha generado análi-
sis es el uso del espacio pú-
blico por parte de los sitios 
de taxis. “Hemos detectado 
que hay algunos sitios que 
llegan a ocupar hasta media 
cuadra, cuando solo tienen 
permiso para operar con dos 
unidades. Esto se evalúa y, 
de no haber una propuesta 

adecuada por parte de los 
concesionarios, el Consejo 
tendrá que intervenir y to-
mar decisiones al respecto”.

Respecto a las tarifas del 
servicio de taxi, explicó que 
estas se calculan con base en 
el kilometraje y la distancia 
del recorrido. En relación 
con la regulación del servi-
cio, recordó que existe una 
norma clara que impide que 
los taxis invadan zonas que 
no les corresponden, y que 
el cumplimiento de estas 
reglas es fundamental para 
mantener el orden en el sec-
tor. Hizo también memoria 
sobre una convocatoria bien 
organizada en 2017, en la 
que se otorgaron permisos a 
18 taxis independientes sin 
sitio, que fueron concebidos 
para operar como “rulete-
ros”, es decir, sin base fija.

Gasolineras enfrentan crisis por bajos 
márgenes de ganancia: Miguel Delgado

Consejo del Transporte 
analiza regulación de 

tarifas y espacios de taxis

Naturaleza y conciencia ambiental:
pilares del turismo en la Carbonífera
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
la temática de noche mexi-
cana, este domingo se llevó 
a cabo el primer cómputo 
para elegir a la reina de las 
fiestas tradicionales de la 
villa de Cloete, donde las 
tres aspirantes a la corona, 
mostraron a las familias re-
unidas, por qué quieren re-
presentar a esta importante 
comunidad.

El evento realizado en la 
plaza principal de la locali-
dad, fue encabezado por la 
presidenta honoraria del Sis-
tema para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia(DIF) Sra. 
Alma Iribarren Madrigal, 
quien estuvo acompañada 
por Ana Sofía Yribarren Gó-
mez, directora de desarrollo 
económico y turismo, quien 
asistió con la representación 
personal del alcalde José Fe-
liciano “Chano” Díaz.

Las candidatas a Reina 
de la Mini Feria de Cloete: 
Lidia Naomy Rivera Gar-
den de 16 años, apoyada 
por la Sociedad Mutualista 
“Jesús García”; Briana Lei-
lony Martínez Barrera de 
15 años; que representa al 
Salón de Eventos “Cloete 
AC”; y Stephanie Yamicer 
Paredes Bernal de 16 años, 
representante del Club de 
Zumba.

Durante la ceremonia se 
presentaron grupos de baile 
folclórico, así como la can-
tante Ivonne Rocha, quien 

fue la ganadora del certa-
men Canta Canta Sabinas de 
su edición del 2023.

Se informó por parte del 
comité de reinado, que los 
dos cómputos será de apor-
taciones económicas de las 
aspirantes, quienes reunirán 
los recursos mediante la or-
ganización de diversas acti-
vidades para recabar fondos.

Sofía Yribarren Gómez, 
directora de desarrollo eco-
nómico y turismo, a nombre 
del alcalde “Chano” Díaz 
ofreció todo el respaldo del 
gobierno municipal para 
que el evento anual trascien-
da y la gente se divierta du-
rante los días que se celebra 
la fiesta tradicional. 

Finalmente se informó 
que se espera la visita de un 
número importante de con-
nacionales originarios del 
poblado, pero radicados en 
distintas partes de la unión 
americana.

La miniferia se efectuará 
del 4 al 6 de julio.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- 
Ante el incremento de 
temperaturas en la re-

gión, el Dr. Francisco Iriba-
rren Cárdenas, director del 
Centro de Salud con Hospi-
tal Sabinas, y el Dr. Carlos 
Jiménez Villarreal, jefe de 
la Jurisdicción Sanitaria No. 
3 en la Región Carbonífera, 
hacen un llamado conjunto 
a la población para extremar 
precauciones y prevenir ca-
sos de golpe de calor y des-
hidratación, especialmente 
en niñas, niños, adultos ma-
yores y personas con enfer-
medades crónicas.

El golpe de calor es una 
afección grave causada por 
la exposición prolongada a 
altas temperaturas, que pro-
voca un fallo en la regula-
ción térmica del cuerpo. Sus 
síntomas incluyen fiebre 
mayor a 39°C, confusión o 
pérdida de conciencia, piel 
caliente, enrojecida y seca 

(sin sudor), náuseas, vómi-
to, respiración y pulso ace-
lerados.

La deshidratación, por su 
parte, consiste en la pérdida 
excesiva de líquidos y sales 
minerales, frecuentemente 
por sudoración intensa, dia-
rrea o vómito. Se manifiesta 
con sed extrema, boca seca, 
fatiga, mareo, dolor de cabe-
za y orina escasa y de color 
oscuro.

Las recomendaciones ge-
nerales para prevenir estas 
condiciones son:

Evitar la exposición al sol 
entre las 11:00 a.m. y las 
5:00 p.m.

Usar ropa ligera y de co-
lores claros, portar sombre-
ro o gorra.

Mantenerse hidratado be-
biendo agua constantemen-
te, sin esperar a tener sed.

Evitar bebidas azucara-
das, alcohólicas o muy frías.

No dejar personas ni mas-
cotas dentro de vehículos.

Permanecer en lugares 
frescos y ventilados.

Como parte de las accio-
nes preventivas, en el Cen-
tro de Salud con Hospital 
Sabinas se están entregando 
sobres de Suero Vida Oral, 
especialmente a madres y 
cuidadores de niñas y niños, 
como medida para combatir 
la deshidratación.

Cristina FLores / FACTOR

COAHUILA.- Con el obje-
tivo de frenar el avance de 
una de las amenazas más 
graves para la ganadería na-
cional, la diputada Claudia 
Elizabeth Aldrete García, 
del PAN, logró un punto de 
acuerdo para exhortar a la 
Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural, (SADER) 
así como al Servicio Nacio-
nal de Sanidad, Inocuidad 
y Calidad Agroalimentaria 
(SENASICA), a implemen-
tar medidas urgentes para 
impedir el ingreso de gana-
do por la frontera sur, hasta 
que se resuelva el problema 
del gusano barrenador.

La iniciativa parte de una 
preocupación que no es 
nueva. Ya en diciembre de 
2024, la legisladora advirtió 
que ganaderos de Coahuila 
y otras entidades alertaban 
sobre el riesgo que repre-
sentaba el ingreso irregu-

lar de ganado desde países 
centroamericanos, donde 
ya se registraban brotes del 
parásito. “El contrabando de 
ganado y la debilidad en los 
controles sanitarios en el sur 
del país aceleraron la pro-
pagación de esta plaga. “Es 
urgente que el gobierno Fe-
deral actúe con contunden-

cia”, señaló Aldrete García 
durante su intervención.

De acuerdo con datos 
recientes, la situación ha 
escalado de manera preo-
cupante. Desde el 21 de no-
viembre de 2024, cuando se 
reportó el primer caso con-
firmado en México, hasta el 
11 de mayo de 2025, se han 

registrado ya 1,440 casos de 
gusano barrenador en sie-
te estados del sur del país, 
afectando principalmente a 
bovinos (85.42%) y equinos 
(6.25%). La entidad más 
afectada es Chiapas, con 851 
casos, seguida por Tabasco 
con 268, y Campeche con 
181. Hay 48,413 animales 

susceptibles. La moviliza-
ción de ganado, de manera 
legal, como de contrabando, 
parece explicar, al menos en 
parte, el problema.

El cierre para la exporta-
ción de ganado representa 
una pérdida estimada en 11.4 
millones de dólares diarios, 
según cálculos de organiza-
ciones ganaderas. Además, 
la Unión Ganadera Regional 
de Coahuila, junto con aso-
ciaciones ganaderas de So-
nora, Chihuahua, Durango y 
Tamaulipas, ha propuesto a 
la Secretaría de Agricultura 
un paquete de ocho acciones 
estratégicas para atender esta 
emergencia. Estas incluyen 
la regionalización de las ex-
portaciones, mayor vigilan-
cia en la frontera sur, instala-
ción de una nueva planta de 
mosca estéril, y la asignación 
de recursos extraordinarios 
al SENASICA.

Erradicar el gusano ba-
rrenador no es tarea sencilla 

ni barata. Históricamente, 
entre 1960 y 1991, México 
y Estados Unidos trabajaron 
en conjunto durante 30 años 
para eliminar esta plaga, in-
virtiendo más de 750 millo-
nes de dólares (955 millones 
en valor actual). El progra-
ma implicó la dispersión 
aérea de más de 250 mil 
millones de moscas estériles 
durante más de 58 mil horas 
de vuelo. Hoy, ante la ree-
mergencia del parásito, se 
enfrenta un reto similar, que 
requiere no solo presupues-
to suficiente y tecnología, 
sino voluntad política y coo-
peración internacional.

Uno de los aspectos más 
alarmantes señalados en la 
exposición de motivos de la 
diputada Aldrete es el papel 
que el crimen organizado 
podría estar desempeñando 
en el contrabando de gana-
do, utilizando certificados 
sanitarios falsos y sin nin-
gún tipo de control.

Luis Carmona / FACTOR

SABINAS, COAH.- En lo 
que va de la temporada de 
calor, no hay casos de gol-
pe de calor en la población, 

informó Nicolás Puente 
Gonzáles, comandante de la 
benemérita Cruz Roja.

El entrevistado precisó 
que la atención brindada a la 
comunidad en la época más 
calurosa del año no ha teni-
do casos de golpe de calor a 
excepción de un ciudadano 
que presentó una deshidra-
tación leve, pero fue un he-
cho que no pasó a mayores o 
que ameritara traslado para 
un hospital.

Sin embargo, comparó 
que, en esta fecha, pero de 
años pasado, registraron una 
alta incidencia de personas 
afectadas por la ola de calor 
y que fueron atendidas en la 
vía pública porque se desva-
necieron mientras caminaba 
por la zona centro y oriente 
de la ciudad.

Aunque todavía es prima-
vera, se prevé que para ve-
rano se tenga un aumento de 
personas insoladas, debido a 
que hay actividades que se 
hacen a la intemperie y mu-
chos trabajadores sufren los 
estragos del calor extremo.

Por eso durante patrulla-
jes en ambulancia por parte 
de paramédicos o técnicos 
en urgencias médicas de la 
benemérita institución, re-
parten hidratantes o sueros a 
trabajadores de la construc-
ción y jardineros para que se 
protejan de una insolación.

En términos generales el 
comandante Puente Gonzá-
lez, recomendó a la comu-
nidad en general a extre-
mar precauciones en esta 
temporada de intenso calor 
principalmente enfocando 
el mensaje para que la gente 
evite exponerse por prolon-
gado tiempo a los rayos del 
sol y mantenerse hidratados 
con agua y vitamínicos prin-
cipalmente niños y adultos 
mayores.

Piden extremar precauciones 
por intensa ola de Calor

Urge cerrar frontera sur para frenar 
propagación del gusano barrenador

El municipio de Sabinas libre 
de casos de golpes de calor

Realizan primer cómputo 
para elegir a la reina de 
la mini feria de Cloete
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MADRID, ESP.- Xabi 
Alonso fue presentado 
oficialmente como nue-
vo entrenador del Real 
Madrid y en su primer 
discurso mostró gran 
ambición y confianza 
en lograr “cosas impor-
tantes”. Además, señaló 
que su objetivo es que 
“la gente diga ‘ese es mi 
Real Madrid’”, reflejando 
el orgullo y la conexión 
con el equipo.

“Comenzamos una 
nueva etapa. El club y la 
afición estamos unidos y 
contamos con un plantel 
fantástico, con gran po-
tencial y presente. Esto 
me llena de energía e 
ilusión para sacar lo me-
jor de cada jugador y 
construir un gran equipo. 
Podemos lograr gran-
des objetivos, dignos del 
Real Madrid, y transmitir 
emociones y alegría a 
nuestra afición”, afirmó 
Alonso.

El nuevo entrenador 
calificó su presentación 
como “un día muy espe-
cial” y destacó el fuerte 
vínculo que mantiene 
con el club. “Desde que 
regresé a Valdebebas, 
se ha encendido de nue-
vo ese sentimiento. Esto 
es el inicio de una etapa 
muy importante”.

Alonso también agra-
deció la confianza del 
presidente Florentino 
Pérez y rindió homenaje 
a su predecesor, Carlo 
Ancelotti, quien fue su 
entrenador y una gran 
influencia en su carrera.

“Gracias a Florentino 
por confiar en mí para esta 
nueva etapa. Siento la ilu-
sión del madridismo por 
seguir haciendo grande la 
historia del club. No pue-
do dejar de reconocer el 
legado de Carlo Ancelotti, 
a quien respeto profunda-
mente. Tomo su relevo con 
honor y compromiso para 
cumplir con las expectati-
vas”, concluyó.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- San Die-
go Padres no solo es la franqui-
cia de Grandes Ligas más cer-
cana a la frontera con México, 
también es el equipo que más 
peloteros nacidos en territorio 
nacional ha debutado en la his-
toria: un total de 16.

La cifra se actualizó en la 
temporada 2025 con los de-
buts del jardinero Tirso Orne-
las, el pasado 19 de abril ante 
los Astros, y del lanzador Omar 
Cruz, el 1 de abril contra los 

Guardians. Ambos rompieron 
una sequía de seis años desde 
que Andrés Muñoz fuera el últi-
mo mexicano en estrenarse con 
los Padres en 2019.

Actualmente, suman 151 los 
jugadores mexicanos que han 
llegado a las Grandes Ligas, 
siendo los Padres quienes más 
han contribuido en ese camino. 
En segundo lugar se encuentran 
los Dodgers de Los Ángeles con 
12 debuts, aunque la mayoría 
ocurrieron en los años 90 con 
figuras como Ismael Valdez, 
Karim García y Dennys Reyes. 

El último fue Víctor González en 
2020.

El tercer lugar lo ocupa Pi-
ttsburgh con 11 peloteros 
mexicanos, incluyendo nombres 
destacados como Esteban Loai-
za, Ricardo Rincón y Francisco 
Córdoba.

TOP 10 EQUIPOS CON MÁS 
MEXICANOS DEBUTADOS:

San Diego Padres – 16
Los Angeles Dodgers – 12

Pittsburgh Pirates – 11
Chicago White Sox – 9
Los Ángeles Angels – 9
Baltimore Orioles – 8

Atlanta Braves – 8
St. Louis Cardinals – 8

Chicago Cubs – 6
New York Yankees – 6

Curiosamente, el primer 
mexicano en debutar en MLB 
fue Baldomero “Mel” Almada 
en 1933 con los Boston Red Sox, 
que desde entonces solo han su-
mado otro debut nacional: Héc-
tor Velázquez, en 2017.

Con al menos un mexicano 
debutado en cada una de las 
30 franquicias de las Grandes 
Ligas, los Padres se consolidan 
como el equipo con mayor co-
nexión histórica con el beisbol 
tricolor.

FACTOR

GUADALAJARA, JAL.- Chi-
vas tiene nuevo entrenador. 
Gabriel Milito, técnico ar-
gentino de 43 años, ya 
se encuentra al frente del 
Rebaño Sagrado 
tras firmar un 
contrato por 

dos años. El exdefensor del 
Barcelona llegó el domingo a 
Guadalajara junto a su cuerpo 

técnico y comenzó sus 
labores este lunes en 
las instalaciones de 
Verde Valle.

Aunque el club no 
ha hecho oficial su 

contratación, Milito 
ya se reunió con el 
presidente Amaury 
Vergara y dirigió 
su primera sesión 
con el plantel roji-

blanco. Su pre-
s e n t a c i ó n 

o f i c i a l 
e s t á 
p r o -

g r a -
m a -
d a 

para 
e s t e 

martes 

en el Estadio Akron.
La llegada del estratega 

representa una apuesta de la 
directiva por un perfil con ex-
periencia en el fútbol sudameri-
cano, una propuesta ofensiva y 
carácter exigente, con el obje-
tivo de marcar un nuevo rumbo 
en la institución.

TRABAJO INMEDIATO Y PLANI-
FICACIÓN URGENTE

Con el Apertura 2025 en el 
horizonte, Milito ya trabaja en 
la estructuración de la pretem-
porada y en la evaluación de 
la plantilla, en busca de defi-
nir altas, bajas y ajustes tácti-
cos. Si bien Chivas ha iniciado 
movimientos en el mercado, la 
visión del nuevo técnico tendrá 
influencia directa en el armado 
final del equipo.

La llegada de Milito genera 
expectativas entre la afición y 
apunta a consolidar una iden-
tidad futbolística clara, con una 
propuesta proactiva que conec-
te con la historia del club.

FACTOR

MONTERREY, NL.- Directo y sin 
rodeos. Así fue Doménec To-
rrent en su presentación como 
nuevo director técnico de los 
Rayados de Monterrey. Aun-
que reconoció la importancia 
del desafío que implica dirigir 
al club regiomontano, el entre-
nador español dejó claro que 
no lo considera el reto más 
grande de su carrera.

“No”, respondió de forma 
tajante al ser cuestionado si 
Rayados era el mayor desafío 
que había enfrentado. “Usted 
se tiene que fijar en dónde 
hemos estado. Sabemos a qué 
venimos, pero Flamengo es un 
club muy grande; Barcelona, 
Manchester City... así que no. 
Nos tenemos que dar una vuel-
ta por el mundo, sabiendo que 
aparte del futbol mexicano 
hay más cosas. Es un reto muy 
importante, desafiante, ilusio-
nante y por eso estamos aquí, 
sabiendo de la dificultad. Pero 

no, no es el reto más importan-
te de nuestras vidas”, declaró.

Torrent llega a la Liga MX 
tras experiencias en banquillos 
de gran jerarquía mundial, y 
su estilo directo ya ha comen-
zado a generar reacciones 
entre aficionados y medios. A 
pesar de la alta expectativa 
que genera su llegada por su 
historial y conocimientos tác-
ticos, sus primeras palabras 
marcaron distancia respecto al 

peso que tiene Monterrey en 
comparación con otros equipos 
que ha dirigido.

La contratación de Torrent se 
concretó tras semanas de espe-
culación, en medio de versiones 
que también lo vinculaban con 
Chivas. Ahora, con Rayados, 
tendrá la misión de devolver 
al club al protagonismo, con el 
Mundial de Clubes en puerta y 
una afición exigente que espe-
ra resultados inmediatos.

FACTOR

TIJUANA, BC.- Los Sultanes 
de Monterrey vinieron de 
atrás y vencieron 8-5 a los 
Toros de Tijuana la noche 
del domingo, igualando la 
serie a un juego por bando 
en el estadio fronterizo.

El equipo regiomontano 
remontó un marcador ad-
verso de 5-4 con un ataque 
de tres carreras en la octava 
entrada. Zoilo Almonte em-
pató el juego con un sencillo, 
Josh Lester puso adelante a 
Sultanes con una jugada de 
bola ocupada y Carlos Soto 
selló el rally con otro impa-
rable productor. Luis Santos 
agregó una más en la nove-
na para el 8-5 definitivo.

Juan Gámez (2-0) se llevó 
la victoria en labor de rele-
vo y Chris Ellis sumó su no-
veno salvamento. La derrota 
fue para Ralph Garza (0-2).

Sultanes (21-11) se man-
tiene en la cima de la Zona 
Norte de la Liga Mexicana 
de Beisbol, con ventaja de 
tres juegos sobre los Toros 
(18-14) y dos sobre Dos La-
redos.

La ofensiva de Monterrey 

contó con cuadrangulares de 
Ramiro Peña, Josh Lester y 
Asael Sánchez. Tijuana tomó 
ventaja temprana con doble 
productor de Tomás Telis en 
la segunda entrada y sumó 
tres carreras sucias en la ter-
cera, tras un error defensivo 
que permitió a Oswaldo Ar-
cia conectar jonrón con dos 

a bordo. Junior Lake impulsó 
la quinta carrera de los lo-
cales en la cuarta.

El juego decisivo de la 
serie se disputará este lunes 
a las 20:00 horas, con Man-
ny Bañuelos (2-1) abriendo 
por los Sultanes frente a 
Matt Dermody (2-3) por los 
Toros.

Xabi Alonso, nuevo 
entrenador del Real Madrid

Padres de San Diego, el equipo más mexicano en las Grandes Ligas

Gabriel Milito toma las riendas de Chivas “Rayados no es el mayor reto de mi carrera”: Doménec Torrent

Sultanes remonta y empata la serie ante Toros en Tijuana

La Asamblea de Dueños 
aprueba medidas para 
beneficiar a la selección 
mexicana, incluyendo la 
liberación anticipada de 
jugadores y nuevas tec-
nologías para el torneo
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Tras la conclusión del 
torneo Clausura 2025 

con Toluca como campeón, 
la Asamblea de Dueños de 
la Liga MX aprobó este lu-
nes cambios importantes en 
el fútbol mexicano, con dos 
novedades principales: la 
eliminación del Play In en el 
Clausura 2026 y la ausencia 
de jugadores convocados a 
la selección mexicana du-
rante la Liguilla.

Estas medidas buscan op-
timizar la preparación del 

Tri para la Copa del Mundo 
2026, que se disputará del 
11 de junio al 19 de julio 
en México, Estados Unidos y 
Canadá.

Mikel Arriola, presiden-
te de la Liga MX, explicó 
que el plan presentado por 
el director técnico Javier 
Aguirre contempla liberar 
a los seleccionados 6.5 se-
manas antes del Mundial 
para entrenamientos y evi-
tar su participación en la 
Liguilla del próximo torneo. 
Además, se confirmó que 
la fase final del Clausura 
2026 se jugará sin Play In, 
eliminando una ronda que 
no ha tenido impacto deci-
sivo desde su implementa-
ción en 2023.

PLAN RUMBO AL MUNDIAL 
2026

• Liberación de jugadores 
para la selección seis sema-
nas y media antes del Mun-

dial.
• Fase final del Clausura 

2026 sin jugadores seleccio-
nados.

• Dos partidos en enero sin 
afectar la Liga MX.

• Dos campamentos de 
entrenamiento en 2025 y 
2026.

• Clausura 2026 sin Play In 
para finalizar el torneo más 
pronto.

AMISTOSOS INTERNACIO-
NALES

La selección enfrentará a 
Colombia y Ecuador en la 
Fecha FIFA de octubre, con 
posibles partidos en Gua-
dalajara y Monterrey, ade-
más de dos rivales sudame-
ricanos de alto nivel para 
cerrar el año.

NUEVA TECNOLOGÍA EN 
LIGA MX

Se implementará un siste-
ma de fuera de juego semi 

automatizado con 28 cáma-
ras adicionales en estadios, 
para mejorar la precisión en 
las decisiones arbitrales. La 
tecnología, similar a la de la 
Premier League, estará ple-
namente operativa para el 
Clausura 2026.

OTROS ANUNCIOS
• El Campeón de Campeo-

nes entre América y Toluca 
se jugará el 20 de julio en 
Los Ángeles.

• La Liga MX mantendrá 
18 equipos, sin aumento en 
el número de clubes.

• Sobre la exclusión del 
León del Mundial de Clubes, 
se mostró solidaridad y se 
enfatizó en la importancia 
de aprender de la resolu-
ción.

• Respecto al Querétaro, se 
confirmó que se negocia su 
posible venta, con expecta-
tiva positiva para cerrar el 
proceso antes de 2026.

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Sección

CEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO Martes
27 de mayo de 2025

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Liga MX anuncia cambios 
rumbo al Mundial 2026
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MÓNACO.- El Gran Premio 
de Mónaco, una de las joyas 
más icónicas y tradicionales 
del calendario de la Fórmu-
la 1, volvió a ser escenario 
de polémica tras la reciente 
implementación de una regla 
que obliga a los pilotos a rea-
lizar dos paradas en boxes 
durante la carrera. Esta medi-
da, impulsada por la organi-
zación con la intención de di-
namizar la competencia en el 
estrecho y complicado circuito 
urbano del principado, no ha 
sido bien recibida por la ma-
yoría de los protagonistas.

Desde hace años, el GP 
de Mónaco se ha caracte-
rizado por su baja tasa de 
adelantamientos y su ritmo 
relativamente monótono, 
debido a la dificultad para 
sobrepasar en sus calles 
angostas y su configuración 
técnica. Por esta razón, la 
F1 decidió probar un forma-
to que obligara a los equi-
pos a realizar dos paradas 
obligatorias en pits, con la 
esperanza de introducir más 
estrategias y movimientos en 
la pista. Sin embargo, el ex-
perimento no logró el efecto 
deseado y, en cambio, gene-
ró un rechazo generalizado 
entre pilotos y escuderías.

CrítiCas unánimes de los equipos

Representantes de escude-

rías importantes como Mer-
cedes, McLaren, Red Bull, Wi-
lliams y Alpine no dudaron en 
expresar su frustración por la 
medida. Toto Wolff, jefe de 
Mercedes, fue contundente: 
“Le dimos una oportunidad a 
esta regla de las dos para-
das para tratar de mejorar 
la carrera en Mónaco, pero 
al final no cambió nada. No 
funcionó, y además compli-
có la estrategia sin aportar 
emoción real".

Esta opinión fue comparti-
da por varios pilotos, quie-
nes señalaron que la obliga-
toriedad de detenerse dos 
veces generó más pausas 
y manipulación estratégi-
ca que verdadera acción 
deportiva. En particular, se 
quejaron de que la carrera 
terminó siendo más lenta, 
con menos ritmo y sin la ten-
sión esperada.

manipulaCión y estrategia: 
la polémiCa en la pista

Uno de los aspectos más 

criticados fue cómo algunas 
escuderías aprovecharon la 
norma para manipular el rit-
mo de la carrera, en lugar 
de favorecer el espectáculo. 
Pilotos como Lando Norris 
(McLaren) y Carlos Sainz 
(Ferrari) señalaron que la 
regla no solo no fomentó los 
adelantamientos, sino que 
derivó en una especie de 
“juego táctico” que distor-
sionó el desarrollo natural 
de la competencia.

Norris afirmó:
“Definitivamente necesita-

mos alejarnos de este tipo 
de artificios. La solución no 
está en imponer paradas 
obligatorias, sino en mejorar 
los coches y los neumáticos 
para que la competición sea 
más reñida y dinámica.”

Por su parte, Carlos Sainz 
explicó con detalle cómo 
las estrategias de para-
das afectaron directamente 
su ritmo y el de sus rivales: 
“El problema en Mónaco es 

que es casi imposible ade-
lantar. Puedes ir varios se-
gundos más lento sin perder 
posición. Con esta regla, se 
puede manipular la carrera 
a placer. Por ejemplo, Law-
son perdió casi 40 segundos 
para que Hadjar hiciera dos 
paradas. Luego yo perdí 
otros 40 segundos para que 
Alex hiciera lo mismo, y así 
sucesivamente. Esto no es es-
pectáculo, es una estrategia 
artificial que frena la verda-
dera competencia”.

¿qué pasará Con la 
regla para 2026?

Hasta ahora, la Fórmula 1 
no ha emitido ningún comuni-
cado oficial sobre el futuro 
de esta norma. La incerti-
dumbre rodea si la organiza-
ción mantendrá la regla de 
las dos paradas obligatorias 
en la próxima temporada o 
si, por el contrario, optará 
por revertirla debido al des-
contento generalizado.

Algunos expertos sugieren 
que la F1 podría apostar 
por otras soluciones, como 
mejoras en el diseño de los 
coches para facilitar los 
adelantamientos o cambios 
en la gestión de los neumáti-
cos, en lugar de imponer re-
glas que afectan la fluidez 
natural de la carrera.

FACTOR

ESPAÑA.- La Fórmula 1 se 
prepara para vivir una de 
sus carreras más espera-
das del calendario: el Gran 
Premio de España 2025, 
que se disputará el próximo 
fin de semana en el icónico 
Circuito de Barcelona-Ca-
taluña, en Montmeló. Esta 
pista, conocida por sus cur-
vas desafiantes y su exigen-
te trazado, será escenario 
de una batalla intensa en la 
que los protagonistas bus-
can consolidar sus posicio-
nes en el campeonato.

Tras el reciente triunfo de 
Lando Norris en el Gran Pre-
mio de Mónaco, la tempo-
rada se ha puesto aún más 
emocionante. El piloto bri-
tánico de McLaren recortó 
distancias con su compañero 
de equipo, Oscar Piastri, y 
se acerca peligrosamente al 
liderato del campeonato de 
pilotos. La escudería britá-
nica, que ha dominado este 
primer tercio del campeona-
to con una mezcla de juven-
tud y talento, se posiciona 
como la gran revelación de 
la temporada.

mClaren, el gran 
dominador de la temporada

Con 319 puntos, McLaren 
lidera el campeonato de 
constructores con una ven-
taja significativa sobre sus 
rivales. El dúo formado por 
Norris y Piastri no solo ha 
sumado victorias y podios, 
sino que ha demostrado una 
notable consistencia y velo-
cidad en cada carrera, algo 
que había faltado en tem-
poradas anteriores. La es-
cudería británica celebra un 
momento histórico, con dos 
de sus jóvenes estrellas pe-
leando por la gloria máxi-
ma de la Fórmula 1.

Mercedes, con 147 puntos, 
y Red Bull, con 143, comple-
tan el podio en el campeo-
nato de constructores, aun-
que ambos equipos parecen 
estar algo rezagados frente 
al rendimiento exhibido por 
McLaren hasta ahora.

Favoritos para el gp españa 
2025: ¿se repetirá la historia?

Históricamente, Max Vers-
tappen ha dominado en 
Barcelona, consiguiendo la 
victoria en las últimas tres 
ediciones del GP España 
(2022, 2023 y 2024). Sin 
embargo, esta tempora-
da 2025 ha sido diferente 
para el piloto neerlandés. 
Aunque “Mad Max” sigue 
siendo uno de los nombres 
más temidos en la parrilla, 
solo ha logrado dos triunfos 
hasta ahora, en Japón e Ita-

lia, y ha enfrentado varios 
problemas técnicos y estra-
tégicos con Red Bull que han 
mermado su rendimiento.

Pese a estas dificultades, 
la experiencia y el hambre 
de victoria de Verstappen 
siguen intactos. Como dijo 
Rudy Tomjanovic, legenda-
rio coach de la NBA, “Nunca 
subestimes el corazón de un 
campeón”. Esa misma filoso-
fía parece guiar al tetracam-
peón de la Fórmula 1, que no 
renuncia a pelear por cada 
punto en Montmeló.

las apuestas y el 
Favoritismo en el gp españa

Según la casa de apuestas 
Caliente Sports, la balanza 
está inclinada a favor de 
McLaren. Tanto Lando Norris 
como Oscar Piastri son los 
principales candidatos para 
conquistar la victoria, ambos 
con cuotas de +162, refle-
jando la confianza que el 
público y los expertos tienen 
en su rendimiento actual.

En tercer lugar aparece 
Max Verstappen, con una 
cuota de +350, seguido 
por Charles Leclerc de Fe-
rrari, cuyo desempeño ha 
sido irregular, reflejado en 
una cuota mucho más alta 
(+1400). Sin embargo, la 
clasificación previa a la ca-
rrera podría cambiar radi-
calmente estas perspectivas, 
ya que una mala sesión cla-
sificatoria podría poner en 
desventaja a cualquiera, in-
cluso a los favoritos.

¿qué esperar en montmeló?
El Gran Premio de Es-

paña promete ser un es-
cenario vibrante donde se 
enfrentarán talento, es-
trategia y resistencia. La 
sólida dupla de McLaren 
ha demostrado estar en 
un gran momento, pero la 
velocidad y la experiencia 
de Verstappen, sumadas a 
la posible reacción de Fe-
rrari y Mercedes, aseguran 
que la carrera será impre-
decible hasta el final.

Los aficionados esperan 
con ansias la sesión de cla-
sificación y la carrera, que 
sin duda marcarán un antes 
y un después en esta tempo-
rada 2025 de Fórmula 1.

FACTOR

INDIANÁPOLIS.- El piloto 
mexicano Patricio “Pato” 
O’Ward fue oficialmente 

colocado en el tercer lugar 
de la edición 109 de las 
legendarias 500 Millas de 
Indianápolis, luego de que 
este lunes la serie IndyCar 
anunciara descalificaciones 
y sanciones a varios autos 
que no cumplieron con los 
lineamientos técnicos poste-
riores a la carrera.

O’Ward, originario de 
Monterrey y piloto del Arrow 
McLaren, había cruzado la 
meta en la cuarta posición 
durante la carrera disputa-
da el domingo en el mítico 
óvalo del Indianapolis Motor 
Speedway, mejor conocido 
como el “Brickyard”. Origi-
nalmente fue superado por 
el ganador Alex Palou (Chip 
Ganassi Racing), Marcus 
Ericsson (Andretti Global) y 
David Malukas (Meyer Sha-
nk Racing). Sin embargo, las 
posiciones cambiaron signifi-
cativamente tras la revisión 
técnica.

La IndyCar Series infor-
mó que los autos número 
27 y 28 de Andretti Glo-
bal —conducidos por Kyle 
Kirkwood y Marcus Ericsson, 
respectivamente— así como 
el auto número 90 de Prema 
Racing, pilotado por Callum 
Ilott, fueron descalificados y 
enviados al fondo de la cla-
sificación oficial. Las infrac-

ciones, detectadas durante 
la inspección técnica postca-
rrera, implicaron que los tres 
vehículos no cumplieron con 
las regulaciones estipuladas, 
lo que conllevó duras pena-
lizaciones.

“Los coches nº 27 y 28 de 
Andretti Global y el nº 90 
de Prema Racing han sido 
desplazados a la parte tra-
sera de la parrilla de las 
500 Millas de Indianápolis 
tras no pasar la inspección 
técnica posterior a la carre-
ra”, anunció oficialmente la 
serie.

Además del reposicio-
namiento, cada equipo fue 

multado con 100,000 dó-
lares y los directores de 
equipo o competición fueron 
suspendidos por una carre-
ra, la cual se cumplirá en el 
próximo evento en el circuito 
callejero de Detroit.

Gracias a esta reconfigu-
ración, O’Ward asciende al 
podio, logrando un valioso 
tercer lugar que mejora su 
acumulación de puntos en 
la clasificación general del 
campeonato. Actualmente 
se mantiene en la segunda 
posición del campeonato 
de pilotos con 191 unida-
des, aún detrás del líder 
Alex Palou, quien suma 306 

puntos.
La actuación de O’Ward 

en Indianápolis dejó buen 
sabor de boca, aunque tam-
bién algo de frustración: lar-
gó desde la tercera posición 
y se mantuvo como un con-
tendiente durante gran par-
te de la carrera, pero en la 
recta final no pudo capita-
lizar su ritmo para disputar 
directamente la victoria.

La siguiente cita del cam-
peonato será este fin de se-
mana en el circuito urbano 
de Detroit, donde O’Ward 
buscará mantener el impulso 
y acercarse a Palou en la lu-
cha por el campeonato.

FACTOR

MÓNACO.- En una de las 
carreras más estratégicas 
y tensas del Gran Premio 
de Mónaco, George Russell 
tomó una decisión arriesga-
da que ha generado contro-
versia y debate entre pilo-
tos, expertos y aficionados. 
El piloto británico de Merce-
des, frustrado por una difícil 
clasificación y atrapado de-
trás del Williams de Alex Al-
bon durante gran parte de 
la carrera, optó por una ma-
niobra que, aunque contra 
las reglas, consideró necesa-
ria para mejorar su posición 
y disfrutar de la emblemáti-
ca pista monegasca.

Mónaco, con sus estrechas 
calles y pocas oportunidades 
de adelantamiento, siem-
pre obliga a los equipos a 
desplegar ingeniosas estra-
tegias. Este año no fue la 
excepción. Williams apostó 
por una táctica defensiva con 

sus dos pilotos, Alex Albon 
y el español Carlos Sainz, 
bloqueando a Russell para 
favorecer a un tercer com-
petidor de su escudería, que 
buscaba abrir distancia y re-
gresar a la pista tras su pa-
rada en boxes con ventaja.

Russell, atrapado en esta 
estrategia y ansioso por re-
montar después de quedar 
eliminado prematuramente 
en la Q2 debido a un pro-
blema técnico en su Merce-
des, decidió romper las re-
glas. En la salida del túnel, 
una de las curvas más icó-
nicas y veloces del circuito, 
el británico se saltó delibe-
radamente la chicana para 
adelantar a Albon, una ma-

niobra ilegal según el regla-
mento de la Fórmula 1.

La acción, que Russell cali-
ficó como una “medida des-
esperada”, esperaba que le 
costara una sanción están-
dar de 10 segundos por ex-
ceder los límites de la pista. 
Sin embargo, los comisarios 
deportivos fueron más seve-
ros y le impusieron una pe-
nalización de paso lento por 
pits, una sanción que afectó 
aún más su ritmo y posicio-
namiento en la carrera.

A pesar de la penaliza-
ción, Russell no mostró arre-
pentimiento y defendió su 
decisión con honestidad en 
la rueda de prensa post-ca-
rrera. “Me sorprendió un 
poco la sanción, pero sin-
ceramente no me importó, 
porque ya estaba fuera de 
los puntos. Había que to-
mar riesgos, especialmente 
después de una calificación 
complicada”, afirmó el pilo-
to de Mercedes.

Pato O’Ward sube al podio en las 500 Millas 
de Indianápolis tras sanciones técnicas

Favoritos y pronósticos para el 
GP España 2025 de Fórmula 1

Russell no siente culpa por violar el reglamento 
en Mónaco y adelantar con polémica

Pilotos y equipos critican la regla de dos paradas en el GP de Mónaco
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PACHUCA, HGO.- Un verda-
dero terremoto futbolístico 
sacudió la semana pasada 
a los Tuzos del Pachuca. La 
inesperada renuncia de Gui-
llermo Almada tomó por sor-
presa a la directiva, afición 
y medios, generando una 
gran incertidumbre sobre el 
futuro inmediato del equipo 
hidalguense, especialmente 
ante la cercanía del Mundial 
de Clubes 2025.

Aunque el estratega uru-
guayo aún no ha sido des-
vinculado oficialmente, su 
permanencia en el ban-
quillo de los Tuzos es cada 
vez más incierta. De hecho, 
Almada continúa presentán-
dose a los entrenamientos 
del primer equipo, obliga-
do por los términos contrac-
tuales que aún lo vinculan a 
la institución. Sin embargo, 
todo apunta a que su salida 
podría concretarse en cues-
tión de días.

En medio de este clima 
de inestabilidad, un nom-
bre de peso comienza a 
cobrar fuerza como posible 
sucesor: Matías Almeyda. 
El actual técnico del AEK 
Atenas y exentrenador de 
Chivas —con quien levantó 
una Liga MX, una Copa MX 
y una Liga de Campeones 
de la Concacaf— estaría en 
el radar de Grupo Pachuca 
para tomar las riendas del 
equipo con miras al exigen-
te reto internacional que se 
avecina.

Según información re-

velada por el periodista 
Alberto Bernard, la directi-
va de los Tuzos ya habría 
iniciado conversaciones 
preliminares con el “Pela-
do”. “Ya empieza a sonar 
un nombre muy fuerte. El 
nombre de Matías Almeyda 
está sobre la mesa de Pa-
chuca. Él había mencionado 
que tomaría un descanso, 
pero ese descanso podría 
adelantarse ante la posibi-
lidad de dirigir en el Mun-
dial de Clubes”, declaró 
Bernard.

Almeyda, quien actual-
mente se encuentra evaluan-
do ofertas tras finalizar su 
temporada en Grecia, vería 
con buenos ojos un regreso 
al fútbol mexicano, donde 
dejó una grata impresión 
tanto por su estilo de juego 
como por sus logros depor-
tivos.

Por ahora, la situación si-
gue en desarrollo. Mientras 
Almada cumple con su con-
trato en lo que podría ser su 
recta final al frente del club, 
la dirigencia de los Tuzos 
analiza opciones con caute-
la, conscientes de la impor-
tancia de tomar una decisión 
acertada que les permita 
competir al más alto nivel 
internacional.

La afición, por su parte, 
permanece expectante, con 
la esperanza de que el club 
recupere estabilidad y se 
refuerce con un estratega 
capaz de devolverle pro-
tagonismo tanto en la Liga 
MX como en el escenario 
mundial.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras 
consagrarse como campeón 
del Clausura 2025, el Club 
Toluca volverá a verse las 
caras con las Águilas del 
América en un nuevo episo-
dio de su histórica rivalidad, 
esta vez con el título de 
Campeón de Campeones en 
juego. El esperado duelo se 
celebrará en territorio esta-
dounidense este verano.

La gran final del Clausura 
2025 se disputó este domin-
go 25 de mayo en el Estadio 
Nemesio Diez, escenario que 
vivió un ambiente vibrante 
con dos de los clubes más 
laureados del país como pro-
tagonistas. Los Diablos Rojos, 
dirigidos por Antonio ‘Turco’ 
Mohamed, supieron aprove-
char su localía y se impusie-
ron al América en un duelo 
cargado de intensidad, su-
mando así el undécimo título 
de Liga MX a sus vitrinas.

Cabe recordar que, de 
haber ganado América esta 
final, se habría adjudicado 
automáticamente el título de 
Campeón de Campeones 
por haber conquistado tam-
bién el Apertura 2024 fren-
te a Monterrey. No obstante, 
la victoria escarlata impidió 
ese escenario, obligando 
a un enfrentamiento direc-
to entre ambos campeones 
para definir al monarca 
absoluto de la temporada 
2024-2025.

Todo lisTo para el 
Campeón de Campeones

El partido que enfrenta al 

campeón del Apertura con-
tra el del Clausura será el úl-
timo gran compromiso antes 
de que arranque el torneo 
Apertura 2025. América y 
Toluca se enfrentarán por 
tercera vez en menos de un 
año, lo que promete añadir 
aún más tensión y emoción a 
esta cita veraniega.

Equipos participantes:
Club América: Campeón 

del Apertura 2024 (derrotó 
a Monterrey en la final).

Deportivo Toluca: Cam-
peón del Clausura 2025 
(venció al América).

Fecha: Domingo 20 de ju-
lio de 2025

Hora: Por confirmar
Sede: Dignity Health 

Sports Park, Los Ángeles, 
California, EE.UU.

Capacidad: 27,000 es-
pectadores

El Dignity Health Sports 
Park, hogar habitual de este 
tipo de encuentros, recibirá 
a miles de aficionados de 
ambas escuadras, en un par-
tido que además tiene impli-

caciones internacionales: el 
ganador representará a la 
Liga MX en la próxima edi-
ción de la Campeones Cup, 
donde se medirá al cam-
peón vigente de la MLS.

mohamed vs Jardine: una 
rivalidad de esTraTegas

Este enfrentamiento tam-
bién servirá como una nueva 
batalla táctica entre Antonio 
Mohamed y André Jardine, 
dos técnicos de estilos con-
trastantes pero altamente 
efectivos. El “Turco”, cono-
cido por su pragmatismo y 
motivación en instancias de-
cisivas, buscará mantener su 
racha positiva ante el estra-
tega brasileño, quien a pe-
sar de la derrota reciente, 
sigue siendo uno de los en-
trenadores más consistentes 
del fútbol mexicano.

El Campeón de Campeo-
nes 2025 no solo será un 
duelo por un trofeo más, sino 
también una declaración de 
poder rumbo a la nueva 
temporada.

Cuando todo apuntaba 
a que Cristiano Ronaldo 
extendería su vínculo con 
el Al-Nassr, un inespera-
do giro ha encendido las 
alarmas en Arabia Saudí. 
Según reportes, el astro 
luso ha decidido frenar 
las negociaciones de re-
novación con el conjunto 
de Riad

FACTOR

ARABIA SAUDITA.- Cristiano 
Ronaldo ha encendido las 
alarmas entre sus seguidores 
y el mundo del fútbol con un 
inesperado mensaje en re-
des sociales tras concluir la 
temporada con Al Nassr. El 
astro portugués escribió: 
“Este capítulo ha terminado. 
¿La historia? Aún se está es-
cribiendo. Agradecido a to-
dos”, dejando entrever que 
podría estar viviendo sus úl-
timos días en el fútbol saudí.

La publicación, en tono 
enigmático, rápidamente se 
viralizó y generó una olea-
da de especulaciones sobre 
su futuro inmediato. Aunque 
no confirmó su salida del 
club árabe, el mensaje sem-
bró dudas sobre su continui-
dad y despertó el interés de 
equipos de distintas partes 
del mundo.

Cristiano, de 39 años, 
completó una temporada 
destacada en lo individual: 
disputó 40 partidos, anotó 
34 goles y aportó 4 asisten-
cias, consolidándose como 
uno de los jugadores más 
influyentes del torneo saudi-
ta. Sin embargo, pese a sus 
logros personales, Al Nassr 
no logró alzarse con el título 
de liga, lo que podría haber 
influido en su reflexión al 
cierre de campaña.

¿CrisTiano rumbo al 
mundial de Clubes 2025?
Con el Mundial de Clubes 

2025 en el horizonte —que 
se celebrará en Estados Uni-
dos del 14 de junio al 13 de 
julio—, el futuro de Cristiano 
Ronaldo se vuelve aún más 
relevante. El nuevo formato 
del certamen contará con 32 
equipos de todo el mundo, y 
varios clubes estarían intere-
sados en sumar al delantero 
luso como refuerzo de lujo.

Medios internacionales 
han vinculado a Cristiano 
con clubes como el Real Ma-
drid, donde vivió su época 
dorada; Botafogo de Brasil; 
e incluso Rayados de Monte-
rrey, representante mexica-
no que ya tiene asegurado 
su lugar en el torneo.

Según el reglamento de 
la FIFA, cada equipo podrá 
reforzarse con hasta seis ju-
gadores únicamente para la 
duración del torneo. El mer-
cado de transferencias esta-
rá habilitado del 1 al 10 de 
junio de 2025, por lo que los 
próximos meses serán decisi-
vos para conocer el destino 
del máximo goleador histó-
rico de selecciones.

A medida que se acerca 
el Mundial 2026, en lo que 
podría ser la última gran 
aparición de Cristiano Ro-
naldo con Portugal, todas 
las miradas están puestas 
en cuál será su próximo 
movimiento. ¿Continuará en 
Arabia Saudita, regresará 
a Europa o se unirá a un 
nuevo proyecto con miras al 
Mundial de Clubes? Solo el 
tiempo lo dirá.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- Antonio “Turco” 
Mohamed sigue es-

cribiendo su nombre con le-
tras doradas en la historia 
del fútbol mexicano. Con la 
reciente conquista del título 
Clausura 2025 al mando de 
Toluca, el entrenador se con-
solidó como uno de los técni-
cos más exitosos y versátiles 
de la Liga MX, al convertirse 
en tetracampeón con cuatro 
equipos diferentes.

La hazaña no es menor: 
Tijuana, Monterrey, América 
y ahora Toluca han sido tes-
tigos del dominio del Turco 
en la dirección técnica, lle-
vando a cada uno de estos 
clubes a levantar la copa 
en distintas épocas. En par-
ticular, dos de esas victorias 
marcaron un extra desafío 
para Mohamed, ya que en 
Monterrey y en esta última 
temporada con Toluca tuvo 
que enfrentar y vencer al 
América, el equipo más lau-
reado de México, con 13 tí-
tulos en su palmarés.

un esTraTega que 
frena grandes raChas

Mohamed no solo suma 
títulos, también ha sido un 

obstáculo para los grandes 
proyectos de campeonatos 
consecutivos. En esta última 
final, impidió que el Amé-
rica lograra un histórico te-
tracampeonato, cortando 
así la racha del equipo de 
Coapa y arrebatándoles el 
trofeo en el Estadio Nemesio 
Diez, casa de los Diablos Ro-
jos. Con esta victoria, Toluca 

aumentó su impresionante 
colección de campeonatos a 
11, y Mohamed agregó su 
cuarta medalla de campeón 
como técnico, consolidando 
aún más su legado.

TíTulos en la liga mX baJo el 
mando de anTonio mohamed

Clausura 2025 con Toluca
Apertura 2019 con Amé-

rica
Apertura 2014 con Mon-

terrey
Apertura 2012 con Tijua-

na
Este logro coloca al Turco 

en un selecto grupo, pues 
solo dos técnicos en la his-
toria de la Liga MX han 
ganado cuatro títulos con 
cuatro equipos distintos: Ig-
nacio Trelles y Víctor Manuel 
Vucetich. Mohamed se une 
a estas leyendas, demos-
trando que su capacidad 
de adaptación y liderazgo 
trasciende clubes y genera-
ciones.

el fesTeJo inolvidable: puro en 
mano y emoCión a flor de piel

El cierre perfecto para 
una campaña espectacular 
llegó con un emotivo festejo 
en el Estadio Nemesio Diez. 
Tras un contundente 2-0 que 
aseguró la corona frente al 
América, Antonio Mohamed 
no contuvo la emoción. El en-
trenador se fundió en abra-
zos con sus jugadores, de-
rramó lágrimas de alegría 
y, en un gesto humilde, per-
mitió que fuera Alexis Vega 
quien levantara el trofeo, 
evitando tomarlo él mismo y 
dejando que sus futbolistas 
disfrutaran ese momento al 

máximo.
Además, Mohamed sor-

prendió a todos con un to-
que personal: celebró con un 
puro en mano, recordando 
el estilo clásico de entrena-
dores europeos como Carlo 
Ancelotti. El Turco se dedicó 
a grabar con su teléfono 
móvil los instantes de euforia 
de sus jugadores y la hin-
chada escarlata, capturan-
do para siempre una noche 
mágica en Toluca.

anTonio mohamed, un 
eJemplo de resilienCia y pasión

La carrera de Moha-
med como técnico ha esta-
do marcada por desafíos 
constantes y superaciones. 
Su estilo directo, carisma y 
capacidad para motivar a 
sus equipos han sido claves 
para forjar su camino. Con 
cuatro títulos en cuatro ciu-
dades diferentes, el Turco se 
ha ganado un lugar privile-
giado no solo en la historia 
del Toluca, sino en la gran-
deza del fútbol mexicano.

El futuro parece promete-
dor para Antonio Mohamed, 
quien ya se proyecta para 
seguir haciendo historia, 
consolidándose como un sím-
bolo de éxito y perseveran-
cia en la Liga MX.

Antonio “Turco” Mohamed: El único DT que 
conquista la Liga MX con 4 equipos distintos

Cristiano 
Ronaldo deja en 
duda su futuro 

en Al Nassr

¿Matías Almeyda al 
rescate? El Pelado suena 

fuerte para dirigir a Pachuca

Toluca y América reeditarán una intensa 
rivalidad en el Campeón de Campeones 2025
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En  serie de softbol feme-
nil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ague-
rridas Yaquisitas de Toño 
Valle aseguraron el triunfo 
de lo que fue partido co-
rrespondiente a serie de 
softbol femenil, categoría 
“B” luego que la tarde del 
pasado domingo, enfrenta-
ran y derrotaran a su similar, 
las Panteras de Juárez.

El campo Aurrera fue tes-
tigo de este emocionante 
encuentro deportivo, en el 
cual ambas novenas salieron 
al diamante a dar el todo 
por el todo, lo que provocó 
un partido de lo más reñido, 
donde en un principio, las de 
Juárez llevaban la ventaja.

Sin embargo, conforme 
avanzaba el partido, las 
audaces Yaquisitas le dieron 
la vuelta al marcador; y con 
ello se alzaron con el triunfo, 

por marcador de 15 carre-
ras contra 12. Isabel Merca-
do fungió como pitcher ga-
nadora, en tanto a Norma 
Santos le tocó cargar con la 
derrota. 

En bateo destacaron: Abi-
gail Balderas, y Selene Es-
pinoza, las dos de 3-3, así 
como Naomi García de 3-2. 
Y por Yaquisitas sobresa-
lieron: Cecilia Valle de 2-2, 
además de  Zulma Mercado, 
y Adela Barrientos, ambas 
de 3-2.

En séptima serie de 
la Liga de Beisbol del 
Norte de Coahuila
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- La 
séptima serie de la 
Liga de Beisbol del 

Norte de Coahuila dejó 
como resultado una división 
de honores entre los equipos 
Bravos de Nueva Rosita, y 
Halcones del CEUC, par de 
encuentros que se jugaron el 
pasado domingo en el cam-
po de beisbol Chuy Moreno 
de Rosita.

Allí, los aguerridos Bravos 
sacaron ventaja del primer 
juego de la serie; luego de 
registrar en la pizarra final 
un marcador de 6 carreras 
contra 1. El lanzador Ma-

naure Martínez defendió a 
los Bravos desde la loma de 
los disparos.

Por otra parte, para el 
segundo; llegó la oportuna 
reacción de los Halcones 
del CEUC, quienes tras una 
lucha de poder a poder; fi-
nalmente cantaron victoria, 
tras apretado marcador de 
1 carrera por 0. Francisco 
Ríos, y Carlos Castañeda 
lanzaron desde el área de 
pitcheo en relevos a favor 
de los del CEUC.

Cabe destacar que con 
esta división de honores; los 
Bravos se niegan a aban-
donar el segundo lugar en 
cuanto al “standing” general 
se refiere, mientras que los 
Halcones del CEUC se adue-
ñan de la cuarta posición 
hasta el cierre de la séptima 
serie.

Esta vez se trató de la 
vuelta al valle en Cua-
tro Ciénegas
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Nueva-
mente integrantes del club 
ciclista Gutiérrez “Team” 
dieron de qué hablar, lue-
go que el pasado domingo 
triunfaran en competencia 

ciclista denominada vuelta 
al valle, cuya sede fue el 
municipio de Cuatro Ciéne-
gas.      

Y de la cual lograron ad-
judicarse los mejores lugares 
de la carrera, tal es el caso 
de Fernando Pérez, quien 
obtuvo tercer lugar en cate-
goría veteranos “A” así como 
Ángel Palomo, y Oscar Pé-
rez, ambos ganaron quinto y 
sexto lugar respectivamente.

Por otra parte en cate-
goría veteranos “B” Jorge 
Pérez se adjudicó segundo 
lugar; en tanto Guadalupe 
Tirado, y Américo Zamora 
se quedaron con cuarto y 
quinto lugar. Asimismo; Tania 
Herrera se coló a la tercera 
posición en categoría feme-
nil libre; mientras que Welly 
Guardiola, y Laura Tapia 
se quedaron con el cuarto y 
quinto lugar.

En jornada 9 del fut-
bol de veteranos
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Gran 
labor dentro de la cancha 
realizaron los representan-
tes del equipo Pumas; lue-
go que el pasado sábado 
vencieran en partido corres-
pondiente a jornada 9 de 
la liga de futbol auténtica 
de veteranos a su similar, el 
Real Arboledas.

La cita se dio en el cam-

po Gutiérrez 2 de la colonia 
Arboledas; allí la afición es-
peraba con ansias el arran-
que del primer tiempo de 
juego, el cual se dio puntual-
mente por el árbitro asig-
nado, desatándose con ello 
una lucha de poder a poder.

Para finalmente alzarse 
con la victoria el conjunto 
felino tras marcador de 2 
goles por 1; Tony Farías se 
encargó de anotar los dos 
tantos que le dieron el triun-
fo a los Pumas. Cabe desta-
car que gracias a este triun-
fo, los Pumas lograron sumar 

3 valiosos puntos dentro de 
la tabla de las estadísticas.

Bravos de Rosita y Halcones 
del CEUC dividen honores

Panteras caen ante Yaquisitas

Triunfa Gutiérrez “Team” en competencia ciclista

Pumas doblegan al Real Arboledas
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Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González, informó 
que cada vez son más las 
empresas que se han suma-
do de manera voluntaria al 
programa de rehabilitación 
de plazas públicas, con lo 
cual se refuerza el objetivo 
de rescatar y dignificar los 
espacios comunes en bene-
ficio de todas las familias 
saltillenses.

El edil destacó que esta 
iniciativa busca consolidar 
una sinergia efectiva entre 
el sector empresarial y el 
gobierno municipal, fo-
mentando así la participa-
ción ciudadana y la corres-
ponsabilidad en la mejora 
del entorno urbano. “Esta-
mos muy contentos porque 
hay un interés genuino por 
parte de las empresas en 
participar activamente en la 
transformación de nuestras 
plazas”, señaló.

Díaz González detalló 
que, a través de este esque-
ma, las compañías adoptan 
una plaza o parque y cola-
boran en su mantenimiento 
y mejora, con acciones que 
van desde la rehabilitación 
de juegos infantiles y lumi-
narias, hasta la colocación 
de mobiliario urbano y jar-
dinería. “La idea es que las 
familias puedan disfrutar 
espacios limpios, seguros y 
funcionales”, agregó.

El alcalde subrayó que la 
rehabilitación de espacios 
públicos no solo mejora la 
imagen urbana, sino que 
también fortalece el tejido 

social, al ofrecer lugares 
de convivencia y esparci-
miento para niños, jóvenes 
y adultos. “Una ciudad con 
espacios dignos es una ciu-
dad más segura y más uni-
da”, apuntó.

Asimismo, Javier Díaz 
reconoció el compromiso 
social de las empresas que 
se han integrado al progra-
ma y reiteró el llamado a 
más empresarios a sumarse 
a esta causa. “Esta colabo-
ración es un ejemplo de lo 
que se puede lograr cuando 
trabajamos juntos por el 
bien común”, enfatizó.

El programa ya ha co-
menzado a mostrar resul-
tados positivos en diversas 
colonias de Saltillo, donde 
vecinos han expresado su 
satisfacción por contar nue-
vamente con espacios ade-
cuados para la recreación 
y el deporte. La respuesta 
ciudadana ha sido clave 
para el éxito de estas accio-
nes, mencionó el edil.

Empresarios se suman al programa de 
rehabilitación de plazas en Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- A 
pocos días de celebrarse la 
elección judicial extraordi-
naria, aún no existe una no-
tificación oficial que indique 
la suspensión de la entrega 
de programas sociales, infor-
mó Gabriel Elizondo Pérez, 
coordinador estatal de la Es-
trategia Mejora Coahuila. El 
funcionario señaló que cual-
quier determinación jurídica 
que se emita será acatada en 
su totalidad, con el fin de ga-
rantizar el cumplimiento de 
la ley electoral.

Elizondo Pérez explicó 
que, por el momento, los dis-
tintos programas sociales del 
gobierno Estatal continúan 
operando con normalidad, 
incluyendo la instalación de 
mercados en colonias popula-
res. No obstante, pidió man-
tenerse atentos a las posibles 
instrucciones de las autorida-
des electorales, que podrían 

ordenar ajustes o restriccio-
nes en los próximos días.

“Nosotros seguiremos tra-
bajando como hasta ahora, 
hasta que haya una indica-
ción en contrario. Si llega una 
resolución oficial, la acatare-
mos de inmediato”, expresó 
el coordinador, al referirse al 
marco legal que rige las ac-
tividades gubernamentales en 
tiempos electorales.

Indicó que, en procesos 
electorales como los de al-
caldes, diputados, senadores, 
gobernador o presidente de la 
República, se establece una 
veda electoral que restringe 
ciertas acciones gubernamen-

tales, incluida la entrega de 
apoyos sociales. Sin embar-
go, aclaró que en algunos ca-
sos específicos puede conti-
nuar dicha entrega, siempre y 
cuando no se utilice con fines 
publicitarios.

Sobre este punto, Elizondo 
enfatizó que hasta ahora, la 
Secretaría de gobierno, ins-
tancia responsable de aten-
der los aspectos jurídicos del 
proceso, no ha emitido noti-
ficación alguna que prohíba 
la continuidad de los pro-
gramas sociales por motivo 
de la elección del próximo 
domingo.

Añadió que se mantiene 
una comunicación constante 
con las autoridades corres-
pondientes para actuar en 
apego a la legalidad y evitar 
cualquier tipo de controversia 
durante la jornada electoral. 
“El respeto a las instituciones 
y a los procesos democráticos 
es fundamental para noso-
tros”, recalcó.

Sin notificación oficial para suspender programas 
sociales por elección judicial: Elizondo Pérez

ATIENDE ‘AQUÍ ANDAMOS’ DE MANERA EFICAZ A TODO SALTILLO
Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
gobierno a cargo de Javier 
Díaz González trabaja de 
forma permanente en la lim-
pieza de callejones, áreas 
verdes, espacios públicos e 
infraestructura urbana para 
vivir en un mejor Saltillo.

Como parte de las accio-
nes del alcalde Javier Díaz 
para recuperar espacios 
públicos, brigadistas del 

programa “Aquí Andamos” 
limpiaron la basura y retira-
ron el escombro acumulado 
en callejones de la colonia 
Miguel Hidalgo.

Como un compromiso 
más cumplido por la presen-
te Administración, brigadas 
municipales trabajaron al 
sur de la ciudad, en especí-
fico en el callejón ubicado 
entre las calles 40 y 48, y 
las calles 5 y 3, de la colonia 
Miguel Hidalgo.

En este espacio se eli-
minaron muebles abando-
nados, basura, troncos, así 
como desechos orgánicos, 
mismos que fueron trasla-
dados al Relleno Sanitario 
Municipal para su correcto 
confinamiento.

Para el beneficio de niñas, 
niños y vecinos al poniente 
de la ciudad, brigadas muni-
cipales realizaron acciones 
de deshierbe, limpieza ge-
neral y desazolve de la plaza 

pública y áreas verdes de la 
colonia El Rodeo, ubicadas 
entre las calles Javier Ale-
jandro Galindo e Ingeniero 
Amador Rodríguez Garza.

Acciones similares de 
deshierbe y limpieza gene-
ral se realizaron en las áreas 
verdes ubicadas entre las ca-
lles José Joaquín Fernández 
Lizardi y Mariano Azuela, 
que dividen las colonias 
Roma y Satélite Sur.

Para impulsar la convi-
vencia familiar y dignificar 
los espacios destinados a la 
infancia saltillense, a través 
de “Aquí Andamos” repa-
raron y rehabilitaron los 
juegos infantiles y la cancha 
deportiva de la plaza pública 
ubicada en la calle Adolfo 
López Mateos, de la colonia 
Adolfo López Mateos.

Asimismo, se rehabilita-
ron los juegos infantiles de 
la plaza pública de la colo-
nia Las Teresitas, que se en-
cuentra entre el bulevar Las 
Teresitas y la calle Adames, 
en el sector sur de Saltillo.

Además, se refuerzan los 
trabajos de embellecimien-

to en la carretera a Torreón, 
por lo que personal munici-
pal trabajó en la reforesta-
ción de Palmas en camellón 
central de la entrada ponien-
te de la capital de Coahuila.

Para ofrecer una atención 

rápida y eficaz, el alcalde Ja-
vier Díaz González dispone 
el número 844-160-08-08, 
del Asistente Virtual “Sal-
tillo Fácil”, a fin de que la 
ciudadanía pueda reportar 
algún servicio público.

Serán alrededor de 2.7 
millones de pesos de in-
versión conjunta

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
Como parte del pro-
grama Activa tu Par-

que, el alcalde Javier Díaz 
González arrancó los tra-
bajos de rehabilitación en 
la plaza de la calle 25 de la 
colonia Mirasierra, donde 
además el jugador de los San 
Antonio “Spurs”, Harrison 
Barnes, realizó una donación 
de 60 mil dólares para trans-
formar las dos canchas de 
básquetbol.

Acompañado por su es-
posa Luly López Naranjo, 
presidenta honoraria del DIF 
Saltillo, el presidente muni-
cipal reiteró que el objetivo 
principal de este programa 
es que los espacios públi-
cos cobren vida y que con la 
participación de promotores 

deportivos y culturales se 
fortalezca el tejido social y 
familiar. 

“Y ahora que tuvimos una 
gira de trabajo en San An-
tonio platicamos con la pre-
sidenta de la fundación de 
los “Spurs” y nos dijo que 
normalmente no se hacen 
donaciones fuera de Esta-
dos Unidos, únicamente lo 
habían hecho en San Pedro 
Garza García y en París, 
pero logramos convencerlos 
y el jugador Harrison Barnes 
dijo yo le entro y pongo los 
60 mil dólares para rehabi-
litar las canchas. Él es uno 
de los mejores jugadores de 
la NBA, fue campeón con 
“Warriors” y campeón en las 
Olimpiadas de Río de Janei-
ro”, dijo. 

Javier Díaz señaló que en 
los próximos días se reunirá 
con empresarios para invi-
tarlos a que se sumen al pro-
grama Activa tu Parque al in-
terior de las colonias, barrios 

y ejidos para entre todos su-
mar un granito de arena para 
seguir construyendo un me-
jor Saltillo. 

En representación del go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas, Gabriel Elizondo 
Pérez, coordinador general 
de Mejora Coahuila, reco-
noció a Javier Díaz como un 
alcalde de territorio y no de 
escritorio. 

“Gracias a esta colabora-
ción entre sociedad y gobier-
no llegan las grandes obras 
también aquí a la colonia 

Mirasierra. Hoy refrenda-
mos nuestro compromiso 
para seguir trabajando fuerte 
y cercanos a nuestra gente”, 
señaló Gabriel Elizondo. 

Antonio Nerio Maltos, 
director de Infraestructura y 
Obra Pública, informó que 
con un recurso propio de 
más de 1.5 millones de pesos 
se trabajará en la construc-
ción de banquetas, rampas, 
adecuación de espacios para 
área de juegos, construc-
ción de mesas de concre-
to de ping-pong y ajedrez, 

construcción de cisternas, 
sistema de riego, pozo de 
absorción, luminarias y mu-
retes de identidad y limpieza 
general de la obra.

Mientras que con el do-
nativo de 60 mil dólares del 
jugador Harrison Barnes, se 
llevará a cabo la rehabilita-
ción de las dos canchas de 
básquetbol, realizando es-
carificado de la plancha de 
concreto pulido, aplicación 
de micro carpeta en la su-
perficie de canchas, sellador 
asfáltico con pintura a dos 
capas y delineado en piso, 
rehabilitación de tableros de 
básquetbol con aro metálico, 
construcción de bancas de 
concreto (tipo gradas), colo-
cación reflectora de alta po-
tencia y construcción de ban-
quetas y rampas de acceso.

A nombre de las y los be-
neficiarios, Sandra López 
Ibarra, agradeció al alcalde 
Javier Díaz por haber deci-
dido darle vida a esta plaza.

“Obras como estas nos 
dan oportunidad a todas y a 
todos de tener más infraes-
tructura y una vida digna, 
nos permite alejarnos de los 
malos hábitos y poder tener 
una mejor calidad de vida. 
El alcalde y el gobernador lo 
han dicho en muchas ocasio-
nes que están trabajando jun-
tos y de manera coordinada 
para que vivamos mejor y 
que mejor ejemplo que obras 
como estás”, dijo.

Durante el arranque del 
programa Activa tu Plaza es-
tuvieron presentes, María del 
Mar Treviño Garza, diputada 
local; Eduardo Morelos Ji-
ménez, regidor presidente de 
la Comisión de Planeación, 
Urbanismo, Obras Públicas 
y Centro Histórico; Alber-
to Glyndwr Salinas de las 
Fuentes, director del Institu-
to Municipal de Planeación; 
y Gabriela Montemayor 
González, enlace de Saltillo 
con Texas.
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Román Cepeda inicia la construcción de un parque público en Los AgavesRomán Cepeda inicia la construcción de un parque público en Los Agaves

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Este 
fin de semana, en las instala-
ciones del Parque Fundado-
res, se llevó a cabo la prime-
ra eliminatoria del concurso 
de canto “Niños y Niñas con 
Talento” de Radio Torreón 
96.3 FM, de la cual surgie-
ron los primeros 10 finalistas 
de las categorías A y B.

Estos participantes ya 
están listos para asistir a la 
gran final, que se celebrará 
el próximo domingo 15 de 
junio en el Bosque Urbano.

El director general de Ra-
dio Torreón, Armando Co-
bián Lafont, dio a conocer 
que este evento está alinea-

do con los objetivos de la 
Administración Pública, en-
cabezada por el alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda Gonzá-
lez, en apoyo a los menores 
que habitan en colonias y 
comunidades ejidales, con el 
propósito de brindarles una 
plataforma para exponer sus 
talentos.

Indicó que en la convo-
catoria se inscribieron poco 
más de 60 niños y niñas, de 
entre seis y 12 años de edad, 
quienes participarán en tres 
eliminatorias.

Cobián Lafont destacó 
que los ganadores de catego-
ría A, son: José Mateo Ver-
deja Ochoa con la canción 
“Hasta Que me Olvides”; 

Elisa Margarita Salas Hijar 
con “El cielo nunca cambia-
rá”; Victoria Roque Espino 
con “Regalo mágico”; Me-
lisa del Carmen Lugo Nun-
garay e Iker Jared Castañeda 
Arciniega con “Hijo de Ti-
gre”, siendo niños de entre 
los seis y ocho años de edad.

Además de la categoría B, 
de nueve a 12 años: Chris-
topher Ramírez Valles con 
“El aventurero”; Victoria 
Alexandra de Ávila Reyes, 
quien interpretó “La Ciga-
rra”; María Inés Serrano 
Escárcega con “Así no te 
amara jamás”; Carlos Da-
niel Alejandro Ramírez Her-
nández con la canción “Ay 
hermanitos míos” y Chantal 
Romero Briseño con la can-
ción “La Tequilera”.

Finalmente dio a conocer 
que además del show de 
nuevos talentos infantiles, 
las familias asistentes dis-
frutaron del espectáculo de 
Tommy, del programa Es-
pacio Infantil, quien los de-
leitó con su baile, música y 
regalos.

Radio Torreón lleva a cabo con éxito la primera eliminatoria 
del concurso de canto “Niños y Niñas con Talento”

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Este lunes, durante la cuar-
ta sesión de la Comisión 
de Medio Ambiente, se 
aprobó por unanimidad el 
Informe Trimestral de ac-
tividades operativas de la 
Fundación Jimulco, A.C., 
correspondiente al periodo 
enero-marzo del presente 
año, en la Reserva Eco-
lógica Municipal Sierra y 
Cañón de Jimulco.

Karla Estela Novella de 
la Torre, directora de la ad-
ministración de la Reserva, 
destacó la realización de 
recorridos de vigilancia en 
los ejidos que conforman el 
área natural protegida, con 
el fin de prevenir o detec-
tar actividades ilícitas que 
afecten los recursos natu-
rales. 

En este periodo, indicó 
que se detectó tala de mez-
quite en los ejidos Juan Eu-
genio, Jalisco, La Trinidad, 
Jimulco y La Flor de Ji-

mulco, así como la presun-
ta presencia de cazadores 
furtivos en los ejidos Pozo 
de Calvo y La Colonia, si-
tuación que fue atendida 
tras el reporte del Comité 
de Vigilancia Comunitario.

Asimismo, dijo que se 
llevó a cabo un operativo 
de prevención y vigilan-
cia, en coordinación con 
la Guardia Nacional, la Di-
rección de Seguridad Pú-
blica Municipal (DSPM), 
la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente, la 
Dirección General de Me-
dio Ambiente (DGMA) e 
integrantes del Comité de 
Vigilancia Comunitario. 

Como parte de las accio-
nes para prevenir incendios 

forestales, se realizaron 
recorridos de vigilancia a 
cargo de los nueve briga-
distas de la Reserva, así 
como la rehabilitación de 
cinco kilómetros de bre-
chas cortafuego en los eji-
dos Jalisco, Los Milagros y 
Barreal de Guadalupe. 

En los meses de enero 
y febrero se recolectaron 
350 neumáticos en desu-
so con la participación del 
Comité de Vigilancia y la 
Brigada contra Incendios; 
con residuos que fueron 
canalizados para su ade-
cuado manejo a través de 
un convenio con la empre-
sa Promotora Ambiental 
de la Laguna y la empresa 
Pro-ambiente.

Comisión de Medio Ambiente aprueba informe trimestral 
de actividades operativas de la “Fundación Jimulco, A.C.

Implementan cierres parciales de carriles por obras de sondeo en el Sistema Vial Abastos - Independencia
FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Como parte del proyecto del 
Sistema Vial Abastos-Inde-
pendencia, que busca mo-
dernizar la infraestructura y 
movilidad de esta importan-
te arteria, este lunes, dieron 
inicio las labores de sondeo 
sobre el bulevar Indepen-
dencia, específicamente a 
partir de calzada Abastos.

Juan Adolfo Von Bertrab 

Saracho, director de Obras 
Públicas, dio a conocer que 
los trabajos son realizados 
por una empresa contratista 
bajo la supervisión de la de-
pendencia a su cargo.

La Dirección de Tránsito 
y Vialidad colabora acordo-
nando las zonas de trabajo y 
agilizando la circulación ve-
hicular. Se recomienda a los 
automovilistas tomar rutas 
alternas y seguir las reco-
mendaciones de los agentes.

“Actualmente se mantie-
ne cerrado un carril, pero se 
garantizará la operación de 
dos carriles laterales abier-
tos permanentemente para 
minimizar las afectaciones 
al tránsito. Los cierres se 
realizarán de forma parcial, 
avanzando por etapas: pri-

mero se realizan los son-
deos, luego las reparacio-
nes, y finalmente los cierres 
de los tramos intervenidos”, 
dijo Von Bertrab Saracho.

Indicó que el área de in-
tervención abarca desde cal-
zada Abastos y dos cuadras 
hacia el centro, justo a la 
altura del restaurante. 

Los trabajos requieren una 
evaluación técnica minucio-
sa debido a la existencia de 
infraestructura subterránea 
como drenaje sanitario, fibra 
óptica, líneas de agua, entre 
otras, cuya reubicación será 
evaluada en caso de ser ne-
cesario.

“Se trata de un trabajo 
muy preciso. Buscamos 
localizar y redireccionar 
adecuadamente el drenaje 

sanitario como parte funda-
mental del proyecto. Tam-
bién se está planificando la 
habilitación de nuevos ca-
minos y rutas laterales que 
mejorarán la conectividad 
de la zona”.

Informó que las rutas al-
ternas recomendadas para 
el flujo vehicular hacia el 
centro de la ciudad, espe-
cialmente para quienes pro-
vienen del norte, son el Bu-
levar Constitución y bulevar 
Río Nazas.

Finalmente, pidió la com-
prensión de los conductores 
por las molestias ocasiona-
das, destacando que estos 
trabajos son fundamentales 
para mejorar la movilidad y 
la calidad de vida de todos 
los ciudadanos.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Con una inversión 
superior a los 2 mi-

llones de pesos, el alcalde 
Román Alberto Cepeda Gon-
zález arrancó la construcción 
de un nuevo parque público 
en la colonia Los Agaves, 
en beneficio de 5 mil ciuda-
danos que viven también en 
sectores aledaños como Los 
Sauces 1 y 2, así como en el 
ejido La Rosita.

Durante la brigada “El 
Alcalde y su equipo en tu 
colonia hacen más”, Cepe-
da González explicó que el 
nuevo parque contará con 
cancha multideportiva, área 
de juegos, ejercitadores al 
aire libre, iluminación, ban-
quetas y andadores.

Señaló que estas accio-
nes forman parte de los 
compromisos asumidos con 
los habitantes del sector, y 

destacó que no se trata solo 
de visitas esporádicas, sino 
de mantenerse cerca de la 
gente, escuchar sus necesi-
dades y coordinar esfuerzos 
con los gobiernos Federal y 
Estatal, para obtener resulta-
dos concretos.

“No podemos hacerlo 
todo solos, pero sí podemos 
lograr mucho cuando hay 
responsabilidad, compromi-
so, trabajo en equipo y coor-
dinación entre el gobierno 
del Estado, el Municipio y 
la Federación. Siempre hay 
resultados cuando se trabaja 
en conjunto”.

El Presidente Municipal 
dijo que lo más valioso de 
Torreón es su gente, por eso 
las brigadas se llevan direc-
tamente a las colonias para 
ofrecer revisiones generales 
de salud, así como descuen-
tos y apoyos de los distintos 
programas de esta Adminis-
tración y del Estado, promo-

viendo el bienestar integral 
de las familias.

“Este año celebramos 118 
años; Torreón es un munici-
pio joven, lleno de energía, 
trabajo, coordinación y es-
fuerzo”.

Asimismo, dijo que el 
municipio se ha convertido 
en un referente nacional en 
materia de seguridad, obra 
pública y otros rubros.

“Sigamos junto con 
Coahuila y el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, 

demostrando que sí se puede 
tener un estado seguro y en 
orden, con municipios que 
producen, que son compe-
titivos y con gente trabaja-
dora. Por eso no tengo duda 
de que Coahuila seguirá cre-
ciendo a pasos de gigante, y 
mi querido Torreón siempre 
puede.”

El Alcalde y su esposa, 
Selina Bremer de Cepeda, 
presidenta honoraria del 
Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 

Torreón, entregaron apara-
tos de movilidad a María 
Goretti Enríquez, José Luis 
Macías Castañeda, Fong 
Serrano, Estefana Almaraz, 
Edwin Franco Alvarado y 
María Engracia Núñez, ve-
cinos del sector, con el ob-
jetivo de mejorar su calidad 
de vida.

Por su parte, Hugo Dávila 
Prado, coordinador munici-
pal de Mejora Coahuila, en 
representación del goberna-
dor Manolo Jiménez Sali-
nas, indicó que el municipio 
cuenta con un Gobernador 
que está tomando acción, y 
con un Alcalde cuyos resul-
tados no son producto de la 
casualidad. 

“Las encuestas reflejan 
el trabajo real, como el que 
se ha hecho en esta colonia 
que antes estaba olvidada. 
El Alcalde la volteó a ver, 
se cambió la luminaria, se 
instalaron juegos infantiles, 

se mejoró la plaza y se aten-
dieron las necesidades más 
urgentes”.

Destacó que en Torreón 
hay un compromiso, en este 
sentido, agradeció al alcal-
de Román Alberto Cepeda 
González, al equipo de tra-
bajo y a los elementos de 
Mejora Coahuila, quienes 
comparten el propósito de 
trabajar de la mano con la 
gente, y el municipio “para 
que Torreón siga avanzan-
do, y Coahuila de pasos fir-
mes hacia adelante”.

Asimismo, María de Jesús 
Ramírez Silva, en represen-
tación de los vecinos de las 
colonias beneficiadas, desta-
có el apoyo del alcalde y de 
la señora Selina Bremer de 
Cepeda, con proyectos que 
son de gran utilidad para la 
ciudadanía y fundamentales 
para el progreso de Torreón, 
reflejando así el liderazgo 
del edil.
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Invita DIF Torreón a Brigada del Registro CivilInvita DIF Torreón a Brigada del Registro Civil

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- La 
familia de una mujer que 
resultó gravemente herida 
tras ser atropellada por un 
camión de la empresa Senda 
el pasado miércoles 21 de 
mayo en el periférico de la 
ciudad, denunció pública-
mente que la compañía no 
ha asumido responsabilidad 
alguna por los gastos mé-
dicos ni por el seguimiento 
legal del caso.

De acuerdo con el testi-
monio de la hija de la víc-

tima, difundido a través de 
redes sociales, el vehículo 
involucrado no circulaba a 
baja velocidad como han 
indicado algunos medios. 
Asegura que su madre pre-
senta múltiples fracturas y 
se encuentra en estado de-
licado.

La familia también acusa 
a la empresa Senda y a su 
aseguradora de deslindarse 
de los costos hospitalarios, 
y denuncian que el proceso 
legal ha estado lleno de irre-
gularidades, incluyendo la 
liberación del chofer impli-

cado y la presunta desapari-
ción de pruebas clave.

A esto se suma la preca-
riedad que enfrentan, ya que 
la víctima no cuenta con se-
guro social, lo que ha com-
plicado aún más la atención 
médica y la estabilidad eco-
nómica de la familia.

La denuncia concluye con 
un llamado a la ciudadanía 
a compartir el caso para vi-
sibilizarlo, con la esperanza 
de obtener apoyo, justicia y 
una solución que permita a 
la víctima continuar con su 
tratamiento.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- El res-
taurante bar Opas Nogalera, 
ubicado en Saltillo, fue ase-
gurado por autoridades mi-
nisteriales luego de que se 
presentara una denuncia por 
abuso sexual presuntamente 
ocurrido al interior del esta-
blecimiento.

La acción fue confirmada 
por Kathy Salinas, titular de 
la Fiscalía de las Mujeres y la 
Niñez, quien señaló que du-

rante el pasado fin de semana 
la unidad adscrita a dicha fis-
calía procedió con el asegura-
miento del inmueble. Desde 
entonces, el lugar permanece 
cerrado al público y resguar-
dado con cintas de seguridad, 
mientras se llevan a cabo las 
diligencias correspondientes.

La denuncia fue formal-
mente recibida por la Fisca-
lía, lo que dio origen a una 
carpeta de investigación. 
Debido a la sensibilidad del 
caso, no se han revelado deta-

lles sobre la víctima ni sobre 
posibles responsables, pero 
se establecieron medidas pre-
cautorias en lo que avanza el 
proceso de esclarecimiento.

Este hecho ha generado 
inquietud entre la población, 
dada la naturaleza del sitio 
y la gravedad de lo denun-
ciado. La Fiscalía reiteró su 
compromiso con la protec-
ción de los derechos de las 
mujeres y la niñez, así como 
con el respeto al debido pro-
ceso legal.

Familia denuncia falta de responsabilidad 
de Senda tras atropello en Saltillo

Aseguran restaurante bar en Saltillo 
tras denuncia por abuso sexual

Gerardo rico / FacTor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- La noche del 
día de ayer se reportó un 
violento asalto en el ejido 
Paredón, donde un menor 
de edad fue encañonado 
con un arma de fuego y 
despojado de su moto-
cicleta por un sujeto no 
identificado.

Tras el incidente, ele-
mentos de la Policía 
Municipal acudieron al 
lugar para intentar ubicar 
al presunto responsable; 
sin embargo, no lograron 
interceptarlo. De acuerdo 
con reportes preliminares, 
el agresor podría haberse 
trasladado al ejido Anhe-
lo, donde se presume que 
se encuentra escondido.

Las autoridades ya in-
vestigan el caso y se es-
pera que en las próximas 
horas se emita mayor in-
formación sobre el para-
dero del responsable y las 
acciones legales corres-
pondientes.

Gerardo rico / FacTor

SALTILLO, COAH.- De-
cenas de trabajadores de 
la empresa Ave y Más, 
ubicada en la calle Torre 
Eiffel de la colonia Saté-
lite Sur, fueron evacuados 
tras registrarse una fuga 
de amoniaco en una de las 
máquinas.

El incidente ocurrió cer-
ca de las 11 de la mañana, 
cuando se solicitó el apoyo 
del personal de bomberos 

ante la presencia de un 
fuerte olor a químicos, lo 
que generó temor de que 
pudiera ocurrir una trage-
dia mayor.

Los cuerpos de auxilio 
arribaron al lugar y locali-
zaron a los trabajadores en 
el exterior de la empresa. 
Inmediatamente ingresaron 
para verificar la situación 
y confirmaron que la fuga 
provenía de un enfriador. 
Afortunadamente, fue mí-
nima, por lo que se descar-

tó la presencia de personas 
intoxicadas. No obstante, 
algunos empleados fueron 
valorados por paramédicos 
de la Cruz Roja.

Elementos de Protección 
Civil también acudieron 
al sitio para tomar conoci-
miento del hecho y realizar 
las inspecciones corres-
pondientes, con el objetivo 
de prevenir cualquier otra 
situación de riesgo para el 
personal que labora en el 
lugar.

Menor es despojado de motocicleta a 
punta de pistola en Paredón, Coahuila

Fuga de amoniaco pone en riesgo 
a trabajadores de ‘Ave y Más’

FacTor

TORREÓN, COAH.- 
Con el objetivo de 
acercar a la población 

los servicios del Registro Ci-
vil de Coahuila a bajo costo, 
el DIF Torreón llevará a cabo 
una brigada especial los días 
29 y 30 de mayo de 2025. 
Esta jornada se realiza en 
coordinación con el Gobier-
no del Estado y el Registro 
Civil, y busca facilitar trámi-
tes esenciales a las familias 
torreonenses.

La presidenta honoraria 

del DIF Torreón, Selina Bre-
mer de Cepeda, invita a la 
población a aprovechar los 
servicios que se van a brindar 
en conjunto con el Gobierno 
de Coahuila y el Registro Ci-
vil del Estado.

“Esta es una gran oportu-
nidad para que las familias 
torreonenses puedan acce-
der a trámites importantes 
de forma accesible y rápida, 
gracias al esfuerzo conjunto 
entre el Gobierno del Estado 
y el DIF Torreón”, expresó.

La Directora General de 
DIF Torreón, Marlene Mar-

tínez Valdés, explicó que 
por indicaciones del Alcal-
de Román Alberto Cepeda 
se organiza esta brigada con 
servicios a bajo costo en 
conjunto con dependencias 
estatales para beneficio de la 
población.

“Nuestro objetivo es acer-
car los servicios del Regis-
tro Civil a la comunidad, 
facilitando los trámites que 
muchas veces son complica-
dos o costosos, y hacerlo de 
manera directa y ordenada 
en el Auditorio Municipal”, 
declaró.

La brigada de Registro Ci-
vil se llevará a cabo a partir 
de las 9:00 de la mañana en 
el Auditorio Municipal, ubi-
cado en C. Degollado 745, 
Luis Echeverría Álvarez 
Sector Norte, en Torreón, 
Coahuila.

Durante estos dos días, se 
brindarán diversos servicios, 
divididos de la siguiente ma-
nera:

El 29 de mayo: Aclaracio-
nes, Registro de nacimiento, 
Certificado de inexistencia, 
Acreditación de hechos, 
Cambio de género, Asesoría 
jurídica.

El 30 de mayo: Expedi-
ción de actas foráneas y loca-
les, Registro de nacimiento, 
Certificado de inexistencia, 
Acreditación de hechos, 
Cambio de género, Asesoría 

jurídica.
Costos y detalles de los 

servicios: Aclaraciones: 50 
pesos; Expedición de actas: 
local 20 pesos, foránea 40 
pesos (Matrimonio, Divor-
cio, Defunción, Nacimiento); 
Registro de nacimiento: gra-
tuito; Certificado de inexis-
tencia: gratuito; Acreditación 
de hechos: gratuito; Asesoría 

jurídica: gratuita; Trámite de 
cambio de género: 250 pesos.

El registro de niñas y niños 
no tiene costo y los servicios 
estarán disponibles hasta 
agotar folios.

DIF Torreón invita a la 
ciudadanía a acudir con an-
ticipación para aprovechar 
esta jornada de atención cer-
cana y eficiente
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Atiende ‘Aquí Andamos’ de manera eficaz a todo SaltilloAtiende ‘Aquí Andamos’ de manera eficaz a todo Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (CANADEVI) 
en Coahuila, José Eduardo 
Garza Valdés, confirmó que 
el organismo participará 
activamente en la construc-
ción de casas dentro del pro-
grama federal de Viviendas 
del Bienestar, impulsado 
por el gobierno de México.

Garza Valdés explicó que 
esta colaboración busca 
atender una necesidad ur-
gente en el Estado: la falta 
de vivienda económica para 
familias de bajos ingresos. 
“En Coahuila no se cuen-
ta con una oferta suficiente 
de vivienda económica, y 
este programa es una opor-

tunidad para dar respuesta 
a esa problemática social”, 
afirmó.

El presidente de CANA-
DEVI destacó que, como or-
ganismo del sector privado, 
están listos para aportar su 
experiencia en planeación, 
desarrollo y construcción de 
vivienda, garantizando cali-
dad y cumplimiento de nor-
mativas. La participación 
de CANADEVI, dijo, per-
mitirá agilizar los procesos 
y ampliar la cobertura del 
programa.

Actualmente, muchas 
familias coahuilenses no 
pueden acceder a un hogar 
digno debido a los altos cos-
tos de las viviendas disponi-
bles en el mercado. Por ello, 
Garza Valdés consideró que 
este programa representa 
un paso importante hacia la 

equidad social y la inclusión 
habitacional en la entidad.

Asimismo, señaló que el 
gremio que representa está 
abierto al diálogo con los tres 
niveles de gobierno para ase-
gurar que las viviendas del 
bienestar cumplan con crite-
rios de calidad, sustentabili-
dad y ubicación adecuada, lo 
que permitirá una mejor inte-
gración urbana y social.

El programa de Vivien-
das del Bienestar contempla 
la construcción de miles de 
hogares a nivel nacional, 
destinados a sectores vulne-
rables y personas sin acceso 
a créditos hipotecarios tra-
dicionales. La participación 
de CANADEVI en Coahui-
la fortalecerá la capacidad 
operativa del proyecto en la 
región.

Finalmente, José Eduardo 
Garza reiteró el compromi-
so de CANADEVI Coahui-
la con el desarrollo urbano 
ordenado y socialmente 
responsable. “Estamos con-
vencidos de que este tipo de 
alianzas son fundamenta-
les para enfrentar el rezago 
habitacional y mejorar la 
calidad de vida de miles de 
coahuilenses”, concluyó.

CANADEVI Coahuila se declara listo para 
el programa de Viviendas del Bienestar

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En 
la próxima elección judi-
cial extraordinaria, el papel 
de los observadores ciu-
dadanos será fundamental 
para documentar las irregu-
laridades que puedan pre-
sentarse durante la jorna-
da, advirtió Alfredo López 
Villarreal, presidente de 
COPARMEX Coahuila 
Sureste. El líder empresa-
rial afirmó que con base 
en dicha documentación se 
buscará impulsar una nueva 
reforma electoral desde el 
Congreso de la Unión.

López Villarreal expre-
só su preocupación ante el 
panorama que se vislum-
bra, pues estimó una par-
ticipación ciudadana muy 
baja, de apenas un siete 
por ciento. Esta cifra, dijo, 
refleja la desconexión de la 
ciudadanía con el proceso, 
así como el desinterés de-
rivado de una elección que 
nació con deficiencias des-
de su origen.

El presidente de COPAR-
MEX señaló que se trata de 
una elección relevante, ya 

que están en juego cargos 
clave como jueces, ma-
gistrados y ministros. Sin 
embargo, ante la baja par-
ticipación prevista, consi-
deró que quienes resulten 
electos no serán realmente 
representantes del pueblo, 
sino de pequeños grupos 
con intereses particulares.

“El problema es de ori-
gen. La poca gente que 
acudirá a las urnas lo hará 
siguiendo indicaciones, sin 
conocer a fondo a los candi-
datos, lo que pone en duda 
la legitimidad del proceso 
y la calidad de los perfiles 
que llegarán a los cargos”, 
sostuvo López Villarreal.

Asimismo, recordó que 
desde COPARMEX se ha-
bía advertido sobre las fa-
llas en la reciente reforma 
electoral judicial, y por ello 
la confederación empre-

sarial ha decidido involu-
crarse activamente en este 
proceso mediante la partici-
pación de observadores que 
puedan recopilar evidencia 
de fallas o irregularidades.

Otro factor que podría 
complicar la jornada elec-
toral, añadió, es el recorte 
presupuestal que enfrentó 
el Instituto Nacional Elec-
toral (INE), lo cual derivó 
en la instalación de menos 
casillas, una logística más 
limitada y un menor núme-
ro de boletas. “Esto hará el 
ejercicio del voto lento y 
complicado, con tiempos 
de espera de hasta 20 minu-
tos por persona, sin contar 
la fila”, explicó.

Finalmente, Alfredo 
López Villarreal subrayó 
que el objetivo de COPAR-
MEX no es solo señalar 
los errores, sino contribuir 
a construir un sistema más 
justo y representativo. Por 
ello, insistió en que la do-
cumentación de las fallas 
durante esta elección será 
vital para impulsar una 
nueva legislación que for-
talezca la democracia en el 
país.

Observadores serán clave en elección 
judicial extraordinaria: COPARMEX

Aprueba IEC ocupación de vacantes en Comités 
Judiciales Electorales de Monclova y Parras

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En una 
Sesión Extraordinaria Urgen-
te celebrada el domingo 25 de 
mayo, el Consejo General del 
Instituto Electoral de Coahuila 
(IEC) aprobó la ocupación de 
vacantes en los Comités Judi-
ciales Electorales Distritales 
02 y 03, con sedes en Monclo-
va y Parras, respectivamente. 
Esta determinación se da en el 
contexto del Proceso Judicial 
Electoral Extraordinario 2024-
2025 que se lleva a cabo en la 
entidad.

La resolución del IEC busca 
garantizar el correcto funciona-
miento y la legalidad en los ór-
ganos distritales encargados de 
vigilar y desarrollar las tareas 
electorales en estos municipios, 
luego de que se generaran va-
cantes en cargos clave dentro 
de dichos comités.

En el caso del Comité Judi-
cial Electoral Distrital 02, con 
cabecera en el municipio de 
Monclova, se presentó una va-
cante en la Consejería 05. Ante 
ello, el Consejo General aprobó 
que dicho espacio sea ocupa-
do por José Ángel Hernández 
Pedroza, quien asumirá de in-
mediato las responsabilidades 
correspondientes.

Por su parte, en el Comité 
Judicial Electoral Distrital 03, 
con sede en Parras de la Fuen-
te, la vacante disponible co-
rrespondía a la Consejería 02. 
Este puesto será ocupado por 
Aidalili de Lara Morón, quien 
también se integrará de manera 
inmediata a las funciones del 
comité.

Ambos nombramientos fue-
ron avalados tras un proceso 
de análisis y validación de 
perfiles, en el que se tomó en 
cuenta la experiencia y los co-
nocimientos en materia electo-
ral de las personas propuestas, 
con el objetivo de fortalecer el 
desarrollo del proceso judicial 
electoral en curso.

El Instituto Electoral de 
Coahuila subrayó que estos 
cambios se realizan con base 
en los principios de legalidad, 
imparcialidad y transparencia, 
pilares fundamentales en el 
desempeño de los procesos de-
mocráticos en la entidad.

Finalmente, el IEC reafirmó 
su compromiso de velar por 
la adecuada integración de los 
órganos electorales distritales, 
para asegurar el cumplimiento 
de los plazos y procedimien-
tos establecidos en el calenda-
rio del proceso extraordinario 
2024-2025.

Trabaja programa del 
alcalde Javier Díaz en 
favor de la convivencia 
familiar

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- 
El gobierno a cargo de 
Javier Díaz González 

trabaja de forma permanente 
en la limpieza de callejones, 
áreas verdes, espacios públi-

cos e infraestructura urbana 
para vivir en un mejor Salti-
llo.

Como parte de las acciones 
del alcalde Javier Díaz para 
recuperar espacios públicos, 
brigadistas del programa 
“Aquí Andamos” limpiaron 
la basura y retiraron el escom-
bro acumulado en callejones 
de la colonia Miguel Hidalgo.

Como un compromiso más 
cumplido por la presente Ad-

ministración, brigadas mu-
nicipales trabajaron al sur de 
la ciudad, en específico en el 
callejón ubicado entre las ca-
lles 40 y 48, y las calles 5 y 3, 
de la colonia Miguel Hidalgo.

En este espacio se elimi-
naron muebles abandonados, 
basura, troncos, así como de-
sechos orgánicos, mismos que 
fueron trasladados al Relleno 
Sanitario Municipal para su 
correcto confinamiento.

Para el beneficio de niñas, 
niños y vecinos al poniente 
de la ciudad, brigadas muni-
cipales realizaron acciones de 
deshierbe, limpieza general y 
desazolve de la plaza pública 
y áreas verdes de la colonia El 
Rodeo, ubicadas entre las ca-
lles Javier Alejandro Galindo 
e Ingeniero Amador Rodrí-

guez Garza.
Acciones similares de des-

hierbe y limpieza general se 
realizaron en las áreas verdes 
ubicadas entre las calles José 
Joaquín Fernández Lizardi y 
Mariano Azuela, que dividen 
las colonias Roma y Satélite 
Sur.

Para impulsar la conviven-
cia familiar y dignificar los 
espacios destinados a la in-
fancia saltillense, a través de 
“Aquí Andamos” repararon y 
rehabilitaron los juegos infan-
tiles y la cancha deportiva de 
la plaza pública ubicada en la 
calle Adolfo López Mateos, 
de la colonia Adolfo López 
Mateos.

Asimismo, se rehabilitaron 
los juegos infantiles de la pla-
za pública de la colonia Las 

Teresitas, que se encuentra 
entre el bulevar Las Teresitas 
y la calle Adames, en el sector 
sur de Saltillo.

Además, se refuerzan los 
trabajos de embellecimiento 
en la carretera a Torreón, por 
lo que personal municipal 
trabajó en la reforestación de 
Palmas en camellón central 

de la entrada poniente de la 
capital de Coahuila.

Para ofrecer una atención 
rápida y eficaz, el alcalde Ja-
vier Díaz González dispone el 
número 844-160-08-08, del 
Asistente Virtual “Saltillo Fá-
cil”, a fin de que la ciudadanía 
pueda reportar algún servicio 
público.
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